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ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС Я ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Пролетарии кех стран, соединяйтесь!

Коллективы предприятий 
объединения «Томлеспром» 
успешно закончили первый 
квартал года. В апреле пе
ред лесозаготовителями сто
ят новые задачи. С  важной 
инициативой выступил кол
лектив Новотегульдетского 
леспромхоза. Тегульдетны 
решили выполнить четырех
месячный план к 106-й го

довщине со дня рождения 
В. И, Ленина. Этот ' почин 
поддержало большинство 
коллективов объединения.

Апрель — трудное время 
для лесозаготовителей. Зада
чи дня: своевременный пере
ход в летние лесосеки (н в 
первую очередь, на вахтовые 
участки), организация вы
возки с тем, чтобы не оста
вить в зимних лесосеках ни 
одного хлыста. Сейчас необ
ходимо как можно полнее 
использовать мощности узко
колейных железных дорог. 
Перед предприятиями, имею
щими У Ж Д , поставлена за
дача — усилить трелевку и 
к 1 мая уложить у  трасс

железных дорог не менее 75 
тысяч кубометров леса (на 
период весенней распутицы).

Нынче намечено дальней
шее увеличение объемов 
древесины, заготавливаемой 
вахтовым методом. В апреле 
должны начать работу 12 из 
38 вахтовых участков. Одни
ми из первых выехали в 
дальние лесосеки бригады 
Комсомольского, Аргат-Юль- 
ского, Чаинского, Ингузет- 
ского, Парабельского лес
промхозов.

Большой объем работы у 
сплавщиков. В апреле пред
стоит закончить ремонт фло
та н плавучих кранов, за
крепить 370 плотов. В теку

щую навигацию будет пред
ставлено к буксировке 
1 миллион 750 тысяч кубо
метров. Это на 100 тысяч 
кубометров больше, чем в 
прошлом году.

В первой половине апреля 
леспромхозы имеют возмож
ность сохранить мартовский 
график вывозки.

Сейчас повсеместно надо 
сделать все, чтобы макси
мально продлись срок ис
пользования дорог: своевре
менно вскрывать их, быстрее 
просушивать. В лесосеках 
есть полная возможность ве
сти трелевку усиленными 
темпами, организовать двух
сменную работу укрупнен
ных бригад.

Возвращаясь к обязательствам

У с п е х  к а р г а с о к ц е в
П Р О И З В О Д С Т В Е Н Н О Е  О Б Ъ Е Д И Н Е Н И Е  « К А Р Г А - С О К Л Е С » В Ы П О Л Н И Л О  Ч Е Т Ы Р Е Х М Е С Я Ч Н Ы И ' П Л А Н  П О  В Ы В О З К Е  Л Е С А  5 А П Р Е Л Я .

лет заготавливает лес известный в области вальщик. Его 
грудь украшают ордена Трудовой Славы III степени и 
«Знак Почета». Коммунист В. В. Гудовнч много времени 
уделяет общественной работе, как член цехового комите
та. Фото Е. Лисицына.
Н а  н о в ы е р у б е ж и

По-ударному трудятся в первом году десятой пятилетки лесозаготовители объединения. Коллектив предприятия выступал инициатором областного соревнования в честь X X V  съезда К П С С  и выполнил свои обязательства.С  отличными производственными показателями завершили каргасокды первый квартал и, поддержав инициативу тегульдетцев, решили в честь 106-й годовщины со дня рождения В. И . Ленина досрочно выполнить четырехмесячный план по вьгвозке леса. 5 апреля лесозаготовители сдержали свое слово. Сейчас они борются за то, чтобы выполнить к 1 мая полугодовой план по вывозке древесины.Наш корреспондент связался по телефону с генеральным директором производственного объединения «Каргасоклес» В. Е . Андрей
чуком и попросил его рассказать об успехах коллектива.— Мы с удовлетворением подвели итоги работы предприятия за три месяца. По трелевке план перевыполнен на 11 тысяч кубометров, по вывозке — на 18 тысяч. Произведено товарной продукции сверх плана более чем на 230 тысяч -рублей.Что способствовало успешной работе? Прежде всего тщательная подготовка к зиме и передовые формы организации труда. На трелевке мы внедрили двух- сменку, на вывозке — ледяные дороги, укрупненные бригады, трехсменку. Текущий и профилактический ремонт всей техники осуществляют специальные бригады

слесарей. И х труд оплачивается в зависимости от коэффициента технической готовности. Дальнейшее развитие получают коллективные формы труда. — укрупненная бригада на вывозке и транспортные цехи. Стимулировало работу предприятия внедение новой структуры управления по технологическому принципу.Успехам способствовала четкая организация социалистического соревнования за достойную встречу X X V  съезда К П С С .В этом соревновании отличились несколько наших коллективов. Право загото- товвть и вывезти трехмиллионный кубометр завоевали укрупненная лесосечная бригада Ю . М. Тот-оглы, транспортная лесовозная бригада Н . Ф. Одинцова, лесовозный экипаж П. Ластов- ца и А . Чернова.Второго апреля в лесосеке Новоюгинского лесопункта лучшие коллективы вели заготовку и вывозку юбилейного кубометра.Сегодня перед коллективом предприятия намечены новые задачи. Заканчивается подготовка к сплаву и переходу в летние лесосеки. Большое внимание уделяем развитию вахтового метола: подготовка к работе в дальних делянах также в основном завершена.Сейчас стремимся максимально продлить действие лесовозных дорог, повысить выработку на автомашину, организовать усиленную вывозку леса в ночное время. Перед коллективом стоит новая цель: выполнить полугодовой план по вывозке древесины к 1 мая.

Лесозаготовители Ергай- ского леспромхоза недавно чествовали победителей соревнования в первом кварта- 'ле. Это укрупненная валоч- но-трелевочная бригадаВ. Корнеева, раскряжевочная бригада И . Гартмана, бригада водителей, возглавляемая Н. Рипским, которые получили право вывезти трехмиллионный кубометр.За три месяца Ергайский леспромхоз вывез дополнительно 9 тысяч кубометров леса. Сверх квартального плана произведено деловой древесины 3 тысячи кубометров. реализовано товарной продукции на 65 тысяч рублей.Большая заслуга в этом коллектива зимнего вахтового участка Кеть. Укрупненная бригада В. Корнеева выполнила план первого квартала на 146 процентов.-На Ергайском лесопункте отличилась укрупненная бригада кавалера ордена «Знак Почета» Г . А . Собо

левского. Ей было доверено право заготовить трехмиллионный кубометр леса. Право погрузить юбилейный кубометр завоевал оператор челюстного погрузчика В. Кз- личкта. Вывез . трехмиллионный кубометр на Ергайский нижний склад экипаж тепловоза, возглавляемый коммунистом Н . . Безрука- вым.Самоотверженным трудом завоевала право разделать трехмиллионный кубометр леса бригада А . Цимбалю- ка с Ергайского нижнего склада.В апреле коллектив Ергайского. леспромхоза наметил новые рубежи.Неплохо работает коллектив У Ж Д  и зимней вахты Кеть. Лесозаготовители поддержали почин Новотегульдетского леспромхоза, стремятся выполнить четырехмесячный план по вывозке леса ко дню рождения В. И. Ленина.
П. М УСО РИ Н .Крнвошеинский район.

В С Е С О Ю З Н О Е  К О М С О М О Л Ь С К О Е  Ш П И Н ЕСегодня заканчивает работу начавшееся 2 апреля Всесоюзное комсомольское собрание «Решения X X V  съезда К П С С  выполним».Комсомольцы и молодела области, как и все советские люди, горячо одобряют решения съезда, стремятся внести личный вклад в их выполнение. Поступающие в редакцию сообщения из первичных комсомольских организаций свидетельствуют о широком участии молодежи в соревнования за ударный 
1ф у х  выполнение больших хозяйственных задач, уёкоиение научно-технического прогресса, v-коеп- ление трудовой дисциплины, за экономию и бережливость, за повышение качества работы.«Томскколхозпроект». Участники комсомольского собрания решили взять шефство и авторский контроль над возведением

объектов сельского строительного комбината.
Строительное управле

ние №  24 (г. Асино). Решено учредить приз имени знатных бригадиров управления, кавалеров ордена Ленина М. Г. Наз- мутдинова и В. И. Стрельниковой и развернуть в коллективах широкое социалистическое соревнование.
Томская ГРЭС-Н . Комсомольцы электростанции взяли шефство над пригородной зоной отдыха трудяшихся. Намечена широкая программа по благоустройству и культурно-массовой работе.
Александровский рыбо

завод. Молодежь предприятия приняла решение заготовить для совхоза «Александровский» сверх задания 50 центнеров кормов.
Колхоз имени Жданова 

Зырянского района. На
комсомольском собрании 
принято решение создать

звено по безнарядной оплате труда и благоустроить зону отдыха сельчан.
Мостопоезд-338. Комсомольцы обязались разбить парк в окрестностях поселка Сайга и отработать каждому на его благоустройстве по 20 часов, построить открытые спортивные сооружения.Томское спецавтрхо- зянство. По инициативе молодежи началось соревнование за экономию и бережливость. Решено в день Ленинского субботника работать на сэкономленном горючем.

• Александровское авна- 
предприятие. Участники собрания взяли обязательство — в день коммунистического субботника заработать не менее 1.300 рублей и перечислить их в фонд пятилетки, построить летний спортивный комплекс, уг
лубить работу по изуче
нию материалов X X V  
съезда К П С С . «

Институт оптики атмос
феры. Молодежь института . взяла шефство над строительством общежития, созданы на общественных началах две строительные бригады. Здесь будет также организовано общественное конструкторское бюро.

Томский политехниче
ский институт. Студенты химико-технологического факультета приняли резолюцию. требующую свободу Генеральному секретарю Коммунистической партии Чили Луису Корвалану.

Учетно-кредитный тех
никум. Учащаяся молодежь приняла решение добиться стопроцентной успеваемости. В техникуме будет создан строительный. отряд.

ГПТУ-34. Комсомольцы и молодежь выпуск
ных групп обязались 
сдать экзамен не ниже, 
чем на 4-й разряд.

К весне — 
во всеоружии

Ф УН Д А М Е Н ТБ У Д Е Т
П Р О Ч Н Ы МНародная пословица гласит: «Что посеешь, то и пожнешь». Мудро сказано, но я бы еще добавил — как посеешь. Урожай начинается не только с семян. Насколько весомым окажется колос осенью, зависит и от того, как будет организована работа в весенние дни.В планы земледельцев природа, а значит, и погода вносят коррективы. Хочешь быть с урожаем — рискуй. Оправдан ли такой риск? Оправдан. Об этом красноречиво говорит пример прошлого года. Наши соперники по соревнованию механизаторы отряда Героя Социалистического Труда И . Д. Пахомова из совхоза «Елов- скнй» Кожевниковского района не откладывали начало сева на поздние сроки и осенью были с хлебом. Для нас упущенное время обернулось значительным недобором урожая.Этой весной у нас идет большая подготовка к развороту полевых работ. Особое внимание уделяем организационным вопросам. Механизированный отряд решено перевести на хозрасчет. Теперь наш коллектив будет поставлен в прямую зависимость от урожая. Соответственно повысится ответственность каждого механизатора за порученное дело.На днях механизаторы были ознакомлены с хозрасчетным заданием и технологией выращивания зерновых н кормовых культур. Обсуждены кандидатуры звеньевых на период сева и поименно - тех, кто будет трудиться в (звене. .Рабочим планом полевых работ предусмотрено пять звеньев: три— на севе пшеницы и два--- на кукурузе.Техника готова к выходу в поле. Начали развозить по полям почвообрабатывающий инвентарь и комплектовать агрегаты. Одновременно решаем вопрос с кадрами. Проведены беседы с механизаторами. занятыми сегодня в животноводстве с тем, чтобы они готовились при первой необходимости сесть на тракторы, а товарищи по работе заменили их ■ •на это время на фермах. Ожидается и молодое пополнение механизаторов.Учитывая то, что у новичков нет необходимых ^навыков и сноровки, мы обсудили вопрос о наставничестве. Каждый молодой тракторист будет. работать в паре с опытным механизатором. Это даст возможность более эффективно использовать тракторный парк и, главное, избежать брака в работе.В этом году весновспашки нет — 20 агрегатовсразу включатся в прибивку влаги и культивацию., Сейчас у нас гораздо лучше положение с семенами. Их вполне достаточнодля выполнения плана сева, есть резерв на случай ремонта озимых.Прибавку в урожае даст и эффективное применение минеральных удобрений. Зерновые запланировано сеять при одновременном внесении удобрений в рядки. На два центнера на гектар увеличим противпрошлого года дозу минерального питания под кукурузу. Эту культуру разместим по самим лучшим предшественникам.Все без исключения агроприемы будем проводить в две смены. Сжатые сроки и высокое качество работ обеспечат прочный фундамент урожаю первого года десятой пятилетки.

А. сливкин,
Герой Социалистическо
го Труда, начальник
мехотряда колхоза име-
ня X X II съезда К П СС  

Зырянского района.

Высокие наградыУказом Президиума Верховного Совета С С С Р  от 10 марта 1976 г. за успехи, достигнутые во Всесоюзном социалистическом соревновании, и проявленную трудовую доблесть в выполнении заданий- девятой пятилетки н принятых обязательств по развитию лесного хозяйства награждена орденами и медалями С С С Р  большая группа рабочих, инженерно-технических работников и служащ их' предприятий и организаций Государственного комитета лесного хозяйства Совета Министров С С С Р .В том числе по Томской области:
ОРДЕНОМ  

«ЗН АК ПОЧЕТА»
Сальников Александр Иванович —  тракторист-машинист Тимирязевского-опытно-показательного мех- лесхоЗа, Томский район.

*  *  *Указом Президиума Верховного Совета С С С Р  от 10 марта 1976 года за успехи, достигнутые во Всесоюзном социалистическом соревновании и проявленную трудовую доблесть в выполнении заданий девятой пятилетки и принятых обязательств на- граждрнз орденами я медалями С С С Р  большая группа рабочих, инженерно-технических' работников н служащих предприятий и организаций Мнпнитерства заготовокС С С Р .В том числе по Томской области:
ОРДЕНОМ

ТРУДОВОГО К РА СН О ГО  
ЗН А М ЕН И

Кумпяк Александр Алексеевич —- бригадир Томского комбината хлебопродуктов. 
М ЕЧАЛЬК)

«ЗА  ТРУД О ВУЮ  
ДОБЛЕСТЬ»

Полякова Валентина Власовна — бригадир Кожевнн- ковского хлебоприемногопредприятия. ____
М ЕД АЛ ЬЮ  

«ЗА  ТРУДО ВО Е  
ОТЛИЧИЕ»

Карнаева Анастасия Ивановна — вальцовая Томского комбината хлебопродуктов. * * *Указом Президиума Верховного Совета С С С Р  от 10 марта 1976 года за успешное выполнение заданий девятой , пятилетки и достигнутые высокие . показатели в работе награждена орденами и медалями С С С Р  большая группа рабочих, инженерно- технических работников ислужащих организаций ипредприятий Министерства транспортного строительства С С С Р .В ТОМ числф ро Томской области:
ОРЛЕНОМ

ТРУДОВОГО
К РА СН О ГО  ЗН А М ЕН И
Гладких Александр Николаевич — тракторист строительно-монтажного поезда№ 299 треста «Томсктраяс-

ОРДЕНОМ  
«ЗН АК ПОЧЕТА»

Кудрявцев Александр Ни- кандрович — начальникстроительно-монтажного поезда А» 299 треста «Томск- трянсетрой».
Титов Георгий Карлович— начальник отдела института «ТоМгипоотпаяс».У О Р Д Е Н О МТ Р У  TORE* Я  С Л А В Ы  III С Т Е П Е Н И
НагайцеВ Михаил Викторович — водитель автомобиля строительно-монтажногопоезда Ас : 299 треста«Томсктрансстрой».

М ЕД АЛ ЬЮ  
«ЗА  ТРУДОВУЮ  

ДОБЛЕСТЬ»
Нехорошее Михаил Алексеевич -—- заместитель управляющего трестом «Томск- трансстрои»Е Д А л ь ю  •

«ЗА  ТРУДОВОЕ  
ОТЛИЧИЕ»

Грашкин Яков Андреевич— машинист крана строительно-монтажного поезда №  347 треста «Томсктранс- строй». * * *Указом Президиума Верховного Совета С С С Р  от 11 марта 1976 года за доверенное выполнение задании девятого пятилетнего плана И принятых. социалистических -обязательств награждена орденами и медклями С С С Р  большая группа раоо-•чих, инженерно-технических работников и служащих предприятий и организации Министерства автомобильной промышленности С С С Р .В том числе по Томской области:
О РДЕН О М  Л ЕН И Н А

Верецун Иван Васильевич— наладчик Пятого государственного подшипникового завода.
ОРДЕН ОМ  ТРУДОВОГО  
К РА СН О ГО  ЗН А М ЕН И

Засорила Галина Алексеевна — штамповщица Пятого государственного подшипникового завода.
Мальц Вильгельм Павлович — наладчик Пятого государственного подшипникового завода.
Плюснин Виктор Филаретович — наладчик Пятого государственного подшипникового завода. __
Снигерев Виталий Федорович — наладчик Томского завода по производству приборных подшипников — филиала Пятого государственного подшипникового завода.
Ткаченко Валентин Ильич — директор Пятого государственного подшипникового завода.
Фоминых Борис Николаевич — наладчик Пятого государственного подшипникового завода.

ОРДЕН О М  
«ЗН А К  ПОЧЕТА»

Козловская Нина Александровна — бывший первый секретарь Советского

дующая отделом Томского обкома К П С С .Комлев Виктор Георгиевич — токарь Пятого государственного подшипни-ково . го завода.Костырев Владимир Иванович — 'начальник цеха Пятого государственногоподшипникового завода.
Пнвнев Семен Иванович— председатель завкомапрофсоюза Пятого государственного подшипникового завода. . ...
Путиицев Александр Прокофьевич —- главный технолог Пятого государственного подшипниковогсг завода.
Реиннт Анте Ильмарович— секретарь Томского областного совета профсоюзов.
Тищенко Евгения Павловна — шлифовщица Пятого государственного подшипникового завода. . . .̂
О РДЕН О М  т р у д о в о й
СЛ А В Ы  III СТ ЕП ЕН И
Войцеховский Владимир Станиславович —■■ электромонтер Пятого государственного подшипникового завода.
Маркова Галина Федоровна — старший мастер Пятого государственного подшипникового завода.
Меженская Валентина Алексеевна — старший мастер Пятого государственного подшипникового завода.
Пешкин Алексей Иванович — шлифовщик Пятого государственного подшипникового завода.
Шетохина Людмила Петровна — шлифовщица Пятого государственного подшипникового завода.

М ЕД АЛ Ь Ю  
«ЗА  Т РУД О В УЮ  

ДОБЛЕСТЬ»
Блавацкая Ольга Николаевна — контролер Пятого государственного подшипникового завода.
Ласовская Надежда Михайловна — упаковщица Пятого государственного подшипникового завода.
Позднякова Анна Язепов- на — слесарь Томского' завода по производству приборных подшипников — филиала Пятого государственного подшипникового завода.

М ЕД АЛ Ь Ю  
«ЗА  Т РУД О ВО Е  

ОТЛИЧИЕ»
Кожемякина Алла Антоновна — слесарь Пятого государственного подшипникового завода.
Пнкалов Валерий Яковлевич — электромонтер Пятого государственного подшипникового завода.
Полещук Тамара Семеновна — контролер Пятого государственного подшипникового завода.
Фоменко Валентина Ивановна — токарыполуавто- матчица Пятого госУЛарст-1 венного подшипникового завода.
Цыбуляк Ираида Степановна — шлифовщица Пято- , то государственного -подшипникового завода. '

ИДЕТ КОНКУРС МОЛОЧНОТОВАРНЫХ ФЕРМ

Д р у ж н ы й  к о л л е к т и в
Ж ивотноводы  П е рвом айского  района в об становке  ̂ труд ово 

го  энтузи азм а , в ы зван н ого  реш ениям и  XXV съезда КПСС, р а з 
вер ты ваю т борьбу за успе ш н ое  заверш ение зи м о в ки  на ф ер
м ах, сохранение и увел и чен ие  поголовья всех видов скота  и 
повы ш ение  его п р о д укти в н о сти . Они встретили  одобрением по 
становление бю ро обком а  КПСС, облисполком а , президиум а 
облсовпроф а и бю ро об крм а ВЛКСМ о проведении  д вухм е сяч 
н о го  ко н ку р с а  м о л очнотоварны х ферм и а кт и в н о  вкл ю ч и л и сь  
в этот ко н ку р с .

В кол л ектива х  ж и вотно вод ов  прош л и  соб рани я , на ко то р ы х  
определены  задачи на заверш аю щ ий  период зимовки» п р и н я 
ты  соц иа л истически е  - обязательства. В опросы  о р га н и за ц и и  
см отра об суж д ены  на бю ро ра й ко м а  КПСС, на заседаниях пар- 
ти й н ы х  и пр оф сою зн ы х ком итетов  кол хозов , в пе р ви чн ы х  и 
це ховы х п а р то р га н и за ц и я х , в п а р ти й н ы х  гр у п п а х . опреде
лены меры м орального  и м а териального  поощ рения.

Р або тн и ки  МТФ П е рвом айского  района  хорош о начали пер
вы й год новой пя ти л е тки . Н есм отря на о гр а н и че н н ы е  корм о
вые ресурсы , они  успе ш н о  вы пол нил и  план первого  квартала 
по продаж е молока. По надоям  молока от коро вы  превы сили 
уро вень  первого  квартал а  прош л ого  года. Сейчас суто ч ны й  
надой от коро вы  составляет 9,2 кил о гра м м а  — на 300 гр ам 
мов больш е прош л огод него .

З асл уж енной  славой в районе пользуется  Л о м ови цка я  МТФ 
кол хоза  «1 Мая». Здесь труд ится  д р у ж н ы й , работоспособны й 
кол л ектив . О том , к а к  начали они ко н к у р с , расска зы вается  в 
этой корр еспо нде нци и .— За все время, как существует наша ферма, еще не было случая, чтобы осталась недоеннон или ненакормленной хотя бы одна группа коров, — сказала заведующая фермой О. Ф. Норкевич. — Для нас это было бы чрезвычайным происшествием. Каждый . относится к своему делу старательно, с любовью, большой ответственностью. Это в одинаковой степени относится и к дояркам, и к скотникам, и к Специаглистам. С особым старанием работают наши .животноводы с первых дней конкурса.Действительно, на ферме — образцовый порядок. Животные чистые, ухоженные, в стойлах свежая подстилка из опилок, у каждого ряда ворох запасных опилок. Для каждой группы коров установлен специальный ящик, где доярки дрожжуют концентраты. На фермском дворе — запас кормов: солома, сенаж, силос.На 8 апреля суточный надой от коровы на ферме достиг 11,7 килограмма. В прошлом году надаивали в это время чуть больше 10 килограммов. За семь дней конкурса надои от коровы увеличились на килограмм с лишним. А лучшая доярка фермы Елена Викторовна Августинович, награжденная орденом Октябрьской Революции и орденом Трудового Красного Знамени, сейчас надаивает в среднем от коровы по 14,8 килограмма молока, Не у многих доярок бы

вает такой успех даже в самую благоприятную летнюю пору. Высокие надои получают также доярки кавалер ордена Ленина М. Е. Раде- вич и кавалер ордена Трудового Красного Знамени Т. М. Борйло.Ферма вступила в зимовку с небогатым запасом кормов: всего по 6,2 центнера кормовых единиц на условную голову. И вот с таким запасом сумели неплохо прозимовать и не только не снизить, а и повысить продуктивность животных. «Секрет» прост: буквально каждый грамм кормов на учете 
и идет в дело, ничего здесь не пропадает. Рациональное использование кормов позволило сэкономить их на трудный весенний период. И теперь молочное стадо получает прибавку.Вот состав дневного рациона коровы сейчас: 15 килограммов силоса, 8 килограммов сенажа, 4 килограмма соломы. В весенние дни увеличили норму концентрированного корма— муки. Ее дают на каждую корову в сутки по 2 килограмма и по 200 граммов на надоенный литр молока. Специалисты считают, что это неплохой рацион, в среднем на корову приходится по 9.4 кормовой единицы. Умелое дифференцированное кормление дает возможность повышать надои.— Вы не подумайте, что до конкурса мы работали так себе, спустя рукава, — поясняет доярка Е. В . Авгу

стинович. — У  нас и до этого каждый день был напряженным и плодотворным. А  объявленный конкурс молочных ферм нас еще больше подтянул. Мы решили всем коллективом непременно завоевать первую премию — вымпел с дипломом I степени обкома К П С С , облисполкома, облсовпрофа, обкома В Л К С М , денежную премию 500 рублей и автобус для фермы. Автобус очень нужен нам и нашим ребятишкам. В школу они ходят в центральное село нашего колхоза. А  если мы заслужим автобус, то и ребятишки будут’ довольны. Ну, коиеч&о, первую премию получить похвально. А  главное-то в том, чтобы продукции дать больше народу. И чтоб стадо вывести’ на летние выпаса крепким, здоровым да еще больше молока надоить.Объявленный конкурс действительно всех подтянул, каждый стал относиться к своей,работе еще прилежнее, строже спрашивать с себя и с товарищей по труду.Оперативнее, предметнее стали подводиться итоги работы, нагляднее отражаются результаты соревнования. За каждый день представители правления колхоза, парткома или комитета профсоюза подводят итоги, отмечают, кто сработал лучше, кто отстал. Устраняются помехи* недостатки в работе. Итоги соревнования подводятся . по истечении декады и обсуждаются на собрании коллектива. В честь лучшей доярки, скотника поднимается флаг трудовой славы. Отличившимся работникам объявляется благодарность правления, парткома н месткома. Установлены также премии за классные места за декаду, месяц, квартал.Подходит к концу трудная зимовка. Но Оставшиеся два месяца будут еще сложнее. И очень важно, чтобы каждый животновод, специалист, руководители хозяйств приложили все усилия для благополучного завершения стойлового периода и успешного выполнения плана производства продуктов во втором квартале.
М . В А СИ Л Ь ЕВ .
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РЕШ ЕНИЯ X X V  С Ъ Е З Д А  — В Ж ИЗНЬ
В Ы С О К О Е  Д О В Е Р И Е

Сейчас коммунисты, все ооветскяе люди обя оя а ь -  
т  изучают решен®! исторя- 
чесвопо X X V  съезда К П С С . На конкретных примерах 
деятельности своего пред
приятия, личной жизни каждый еще раз убеждается, что планы партии — это проявление заботы о развитии производительных сил страны, как источника народного благосостояния.Еще в период обсуждения проекта Ц К  К П С С  «Основные направления развития народного хозяйства С С С Р  на 1976— 1980 годы» на партийных и рабочих собраниях труженики завода внесли много ценных предложений, проявляя хозяйское беспокойство по поводу освоения мощностей, использования оборудования, рациональной расстановки кад

ров. В ходе обсуждения этого документа Ц К  К П С С  было проведено 38 рабочих собраний, состоялись сотни политинформаций и бесед, на которых присутствовало более четырех тысяч .человек. Широко использовались я другие формы мас- , совой пропаганды. Регулярно, три раза в неделю проводились радиопередачи, посвященные съезду. В многотиражной газете «Заводская трибуна» печатались материалы под рубриками «Девятой пятилетке. — ударный труд», «В  помощь политинформатору, пропагандисту и агитатору».Рассказываю об этом потому, что вся организаторская и пропагандистская работа, проведенная партийной организацией, обеспечила широкое социалистическое

соревнование за досрочное выполнение производственных планов первого года десятой пятилетки. Свыше 3.100 рабочих, инженерно- технических работников приняли социалистические обязательства. В упорном трудовом соперничестве цехи 5, 11 и 15 добивались классных мест в завод- ском соревновании. Приятно сообщить, что я первые дни работы съезда завод удерживал переходящий вымпел Кировского райкома К П С С .Высокий политический и трудовой подъем вызывают в коллективе глубокое изучение и пропаганда материалов X X V  съезда К П С С .На заводе состоялся митинг трудящихся, посвященный 'итогам работы съезда партии. На нем выступил делегат съезда первый се

кретарь обкома К П С С  Е. К. Лигачев. Митинг вылился в единодушную и безраздельную поддержку внутренней и внешней политики нашей партии, ее Центрального Комитета.Л. И. Брежнев говорил ва съезде: «Донести идеи съезда до каждого коммуниста,до каждого советского человека — таков почетный долг не. только пропагандистов, лекторов, докладчиков, но и всех наших партийных активистов. В эту работу надо вложить все свои знания, все умение убеждать, .всю силу души. Во всем этом одна ив предпосылок неуклонного проведения в жизнь решений съезда».Вез/ сеть политического образования и экономической учебы, в которой обучается более двух тысяч че

ловек, с 15 марта началапланомерное изучение материалов X X V  съезда К П С С . Первое занятие было посвящено изучению темы «Положение в мире. Международная деятельность К П С С » . Занятия прошли на высоком идейно-теоретическом уровне. Кабинет политического просвещения завода совместно с  методическими советами обеспечил все школы, кружки и семинары необходимой литературой и методическими разработками.Особенно хорошо прошли первые занятия по изучению .материалов съезда К П С С  в школе основ марксизма-ленинизма, которой руководит В. В. Сметанин. Активное участие в обсуждении Изучаемых тем приняли слесарь электромоторного цеха № 4 депутат Кировского районного совета В. А . Гул-ахов, радиомонтаж-ница цеха №  3 Т . С . Дудникова, токарь цеха № 1 А . А . Голубева. Интересно провели за

нятия пропагандисты- Н . 'А. Козлов, О. А . Вяткин, А . И. Золотухин, П . Т. Морозов и другие. До конца учебного года будет проведено по пять занятий по изучению материалов съезда. В мае повсеместно планируется провести итоговое занятие по теме: «Партия в условиях развитого социализма».Партком собрал редакторов стенных газет цехов и отделов. Перед ними были поставлены задачи по пропаганде материалов съезда К П С С , освещению соревнования. Стенные газеты начали эту важную работу.Повсеместно в цехах, на участках выступают политинформаторы и агитаторы. Свою главную задачу ком'му- яиюты видят сегодня в том, чтобы способствовать развертыванию борьбы за успешное претворение в жизнь решений съезда.Г. П А Л Ь Ч И К О В , заместитель секретаря парткома завода математических машин.
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О б м е н

комсомольских 
доку ментов

Вопросы повышения роли комсомольских организаций в хозяйственном и культурном строительстве, в воспитании подрастающего поколения находятся в центре внимания Первомайского райкома К П С С  и первичных парторганизаций.Руководство комсомолом стало более конкретным в период обмена документов. Бюро райкома партии утвердило план мероприятий, в котором определена роль и ответственность партийных организаций в проведении этой важной кампании. Эффективность работы комсомольских организаций регулярно обсуждается на заседаниях бюро райкома К П С С , совещаниях и семинарах секретарей парторганизаций’, хозяйственных руководителей. Мы стремились к тому, чтобы молодежь широко использовала опыт, накопленный в период обмена партийных документов.Райком партии придает большое значение индивидуальной работе с комсомольцами. Во встречах и собеседованиях принимают участие ветераны партии, передовики производства, хозяйственные руководители. Постоянно встречаются с молодежью секретари, члены бюро. завеячюшие отделами райкома К П С С .Такие встречи оказывают большое воспитательное влияние на юношей и девушек, многое дают их старшим наставникам. Предложения, пожелания, критические высказывания молодежи не остаются без внимания. Райком комсомола анализирует их, по ним принимаются конкретные меры. О оезультатах секретари ин- Фоомируют молодежь на комсомольских собраниях.В первичных организациях широко практикуются отчеты комсомольцев перед своими товарищами. Более ’40 молодых коммунистов, возглавляющих первичные организации, регулярно заслушиваются на партийных собраниях, заседаниях парткомов и' бюро. Все это поднимает боевитость комсомо- лиирайона.В ходе этой вантой политической кампании 49 комсомольцев стали кандидатами в члены К П С С . Существенно увеличилась партийная прослойка в комсомольском активе. Если два года назад он насчитывал 48 коммунистов, то нынче • их более ста. Секретари комитетов В Л К СМ  Комсомольского леспромхоза и колхоза

В О С Н О В Е
ИНДИВИДУАЛЬНАЯ
Р А Б О Т А
«Маяк» избраны членами парткомов. Многие молодые рабочие и колхозники являются депутатами местных Советов.Лучшие воспитанники В Л К С М  выдвинуты руководителями производственных коллективов. Бывший секретарь райкома В Л К СМ  Н. Н. Мазур возглавляет ремонтно-строительный участок. Комсомольский активист . В . Н. Евланов назначен директором совхоза.Во всех организациях наблюдается рост трудовой активности членов В Л К СМ . Комсомольцы и молодежь широко обсудили письмо рабочего объединения «Сиб- кабель» В . Остроухова«Эффективность, качество— наше общее дело!». Повсеместно проходит Всесоюзное комсомольское собрание, на котором обсуждаются итоги X X V  съезда К П С С  и определяются задачи по выполнению его решений.В районе более 30 комсомольско-молодежных коллективов. Они задают тон в социалистическом соревновании. Бригада лесозаготовителей из Комсомольского леспромхоза, возглавляемая молодым коммунистомВ. Храмовым, первой достигла 100-тысячного рубежа в заготовке леса. Высоких показателей постоянно добиваются экипажи В. Петренко и В. Ревенского из Ореховского леспромхоза, комсомольско-молодежные коллективы М. Котовой иН. Анищенко из мостопоеЗ- д а . № 833. Девушки Березовской фермы колхоза«Искра» под руководствомопытного наставника Л. Э. Вахтер добиваются высокой продуктивности скота. В прошлом году, например,они получили по 3.092 килограмма молока в среднем от коровы.В этом году около трехсот юношей и девушек отмечены почетными грамотами обкома В Л К СМ  и рай,кома. Семь комсомольско-молодежных коллективов награж- . дены вымпелами ЦК В Л К СМ  за высокие показатели во Всесоюзном социалистическом соревновании.В тесном контакте с комсомольским активом работают партийные организации и хозяйственные руководители

Первомайского объединения «Сельхозтехника», районного узла связи, Комсомольского леспромхоза, Чулымского технического участка, колхоза «Первое мая». В этих коллективах вопросы труда, быта, учебы молодежи решаются при активном участии комсомольских организаций.Однако в ряде коллективов недостаточно чётко уяснили цёлй обмейа* комсомольских документов. Партийные организации Комсомольской П М К , Аргат-Юль- сного и Первомайского леспромхозов - сделали далеко не все, что намечали. Здесь пошрежнему низка требовательность к молодежи. Многие комсомольцы не имеют общественных поручений, нарушают трудовую дисциплину и общественный порядок. Мало заботятся здесь о досуге, культурном и общеобразовательном уровне молодежи.На бюро райкома К П С С  обсуждался отчет партийной организации колхоза «Заря». Для оказания практической помощи на месте туда направлены бригады ответственных партийных и комсомольских работников.В феврале— марте прошли собрания молодых коммунистов. Индивидуальную работу с молодежью усиливают ветераны партии, груда и войны, наставники, руководители. Ставится задача, чтобы все коммунисты принимали активное участие в воспитательной работе, чтобы обмен комсомольских документов повысил роль молодежи на производстве и в учебе, чтобы те ценные начинания, с которыми она выступила в дни-соревнования за право подписать рапорт Ленинского комсомола X X V  съезду К П С С , не погасли, а дали повсеместно добрую отдачу.Мы уверены, что , обмен комсомольских документов будет способствовать повышению активности комсомольских организаций, развитию соревнования за успешное претворение в Жизнь решений X X V  съезда партии. А . Ю Р Л О В ,заведующий организационным отделом Первомайского райкома К П С С .

Г О В О Р И Т  МОЛОДЕЖЬ
На «Сибэлёктромото- f ре» состоялся слет молодых строителей коммунизма. Он начался конкурсом профессионального мастерства, в котором приняли участие молодые токари, обмотчицы, намотчицы, изолировщицы и штамповщики завода, а также гости — представители родственных предприятий городов Баку, Новой Каховки, Медно- горска, Могилева, Кемерова, Ярославля.Красные косынки, белые блузы с эмблемами цеха на груди. Как на праздник, пришли юноши и девушки в этот день на завод."Слет открыл секретарь комитета В Л К СМ  завода Александр Куиавия. Он поздравил участников с

началом работы, пожелал успехов и трудовых рекордов.Участников конкурса тепло приветствовали директор завода Ю . Я . Ковалев, секретарь парткома завода В. Н. Деденев, комсомольские и профсоюзные вожаки. Потом гости и участники слета возложили венки и цветы к памятнику рабочим завода, погибшим на фронте.Ровно в назначенное время загудели станки, раздался перестук обмоточных молоточков, загрохотали мощные штамповочные прессы. Через час члены жюри сообщили имена первых победителей. Бригадир -комсомольско-молодежной бригады Нина Смокотина за час

намотала 21 комплект меди. Шестьсот вырубок сделал на прессе за 50 минут Владимир Богданов. Намного опередили конкурсное время штамповщицы Лидия Кунаева Татьяна Ведренцева, Татьяна Воеводина, Галина Орлова и другие.Вечером в Доме культуры ТЭМ За подвели итоги социалистического соревнования молодежи. Первое место присуждено цеху № 5. Среди вспомогательных цехов победителями вышла молодежь из цеха № 15 и специального конструкторского бюро. Всем победителям соревнования были вручены почетные грамоты и сувениры.Е . П О Н О М А Р Е Н К О .
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В ПОЛЕТЕ -  «МЕТЕОР»
f

Сообщение ТАСС

ЧЕТВЕРТОЕ
СВИДЕТЕЛЬСТВО

В Т о м ско е  отд ел ение  инсти
тута «Т ел л оэл е ктро про ект»  на 
д н ях  пр иш ел  пакет из А^оск- 
вы. В нем  бы ло вы сланное Го
сударствен н ы м  ко м и те то м  по 
дел ам  и зо б р е те н и й  и о т кр ы 
тий С овета М и н и стр о в  СССР 
а в то р ско е  свидетельство на 
имя А . И вонина, Т о м ско м у  и н 
ж е н е р у  оно вы дано за р а зр а 
б о тку , за р е ги стр и р о в а н н ую  
ка к  «Катковая о п о р а  н акл он 
н о го  труб о пр о во д а » . Эту свою  
р а зр а б о тку  А . И вонин  усп е ш 
но п р им ен ил  пр и  строитель
стве систем ы  д ал ьн его  вод о - 
и тепл осн аб ж ен и я  новы х м и к 
р о р а й о н о в  на севере област
н о го  центра.

А в то р с ко е  свидетельство —  
четвертое  на счету специали
ста. И зоб ретен и я , р а зр аб о тан 
ны е им ранее, такж е  касались 
усове рш е нствова ни я  п р о кл а д 
ки  назем ны х т р уб о п р о в о д о в . 
О ни успе ш н о  вн ед ре ны  на 
стр о й ка х  К ем е рова , Бийска, 
К р а сн о я р ска . .

h. дымов.

НОВЫЕ УЛИЦЫ
Пять лет назад  здесь, на 

о кр а и н е  р а б о ч е го  посел ка  
Н овы й Васю гэм К а р га с о кс ко го  
района , ш ум ели  кр о н а м и  д е 
ревья. С ейчас на ул иц е  П уш 
кина , отвоеванной  у  тайги 
строителям и  Т о м с ко го  ге о л о 
ги ч е с ко го  управл ения, спр ави 
ли новоселье б ур о в и ки , испы 
татели сква ж и н , в ы ш ко м о н 
та ж н и ки  и д р у ги е  специали
сты. На улице, носящ е й  имя 
ве л и ко го  р у с с ко го  поэта, в 
д ве  ш е р е н ги  уж е  вы строились 
с о р о к  д вухква р ти р н ы х  д ом ов .

Д вадцать пятЬ д о м о в  по яви 
лось за посл ед ние  го д ы  на 
д р у го й  улице поселка  —  К о о 
перативной.

т. ТИ М И Н.

В ПОВЕСТКЕ ДНЯ -  
ОХРАНА ПРИРОДЫ

П очти двести чел ове к с о 
брал сем инар  л екторов , за
ним аю щ ихся  пр о б л е м а м и  ох
раны  пр и р о д ы , ко то р ы й  был 
о р га н и зо ва н  об щ еством  «Зна
ние». П рисутствовали  р е кто р ы  
и д екан ы  н аро д ны х ун и ве р си 
тетов, р у ко в о д и те л и  неш тат
ных отделов ра йо нны х о р га 
н изац ий  общ ества и д р у ги е  
активисты . С д окл ад ам и  на се
м и н а р е  вы ступили зам ести 
тель пред сед ател я  об л астн о го  
совета В се р о сси й ско го  о б щ е 
ства охраны  п р и р о д ы  Г. С. 
К ри вов , п р о ф е ссо р  у н и в е р си 
тета И. П. Лаптев, пр е д се д а 
тель н а уч н о -те хн и ч е ско го  со
вета ВО О П Н. А . Ш и н ки н , 
научны й со тр у д н и к  ун и в е р си 
тета С. С. М о скв и ти н , п р о ф е с 
со р  ТПИ Л .  А . У д о д о в , д о ц е н т  
м единститута  Г. Г. А д а м о ви ч  и 
д р у ги е .

З атем  в униве рси те те  состо 
ялась м е ж в у зо в с ка я  студе н 
ческая  научная ко н ф е р е н ц и я  
вузов  З ападной  С иб и ри , по 
свящ енная п р о б л е м а м  р а ц и о 
нал ьного  испол ьзования и о х 
раны  п р и р о д ы  р е ги он а . В ч и с 
ле 42 д о кл а д ч и ко в  бы ли п р е д 
ставители Барнаула, Го рн оал 
тайска, О м ска  и д р у ги х  го р о 
дов.

И. КАЗАНЦЕВ.

щ ш т

7 апреля 1976 года в Советском Союзе осуществлен запуск метеорологического спутника Земли «Метеор». Основной задачей запуска спутника является обеспечение получения метеорологической информации, необходимой для использования в оперативной службе погоды.Спутник выведен на орбиту с параметрами:— максимальное расстояние от поверхности Земли (в апогее) ■— 906 километров;— минимальное расстояние от поверхности Земли (в перигее) — 863 километра:— наклонение орбиты — 81,2 градуса:— начальный период обращения — 102,3 минуты.На борту спутника .установлена метеорологическая аппаратура, обеспечивающая получение изображений облачности, снежного покрова на освещенной и теневой сторонах земного шара, а

также получение данных об отражаемой и излучаемой Землей и атмосферой тепловой энергии.Кроме метеорологичской аппаратуры, на спутнике «Метеор» имеются: система, обеспечивающая постоянную ориентацию спутника на Землю, система электроснабжения с автономной орией- тацией солнечных батарей на Солнце, радиосистема для точного измерения элементов орбиты, радиотелемет- рическая система для передачи чна Землю данных о работе приборов и научной аппаратуры.Установленная на спутнике аппаратура работает нормально. Координационно-вычислительный центр ведет обработку поступающей информации. Метеорологическая информация поступает в Гидрометцентр С С С Р  для обработки и использования.

В труде—наше богатство
Животноводы нашего хозяйства успешно выполнили предсъездовские обязательства и заняли первое место в районе. Производство молока по сравнению с соответствующим периодом прошлого года увеличилось на 22, а продажа — на 20,6 процента.Многие животноводы пересмотрели свои обязательства и взяли более высокие. Выступая на собрании, на котором обсуждались решения съезда, доярка Э. Гутман сказала: «В ответ на заботу партии беру обязательство надоить за первых четыре месяца года 1.100 килограммов молока на корову». В эти дни Эрна Рудольфовна получает по 10— 11 килограммов молока на корову.Заканчивают подготовку к весенне-полевым работам механизаторы. Обязательство

хлеборобов на первый год десятой пятилетки — получить по 20 центнеров зерна с гектара. Для выполнения намеченного есть техника, семена, удобрения. Все будет зависеть от старания каждого из нас.Партийная организация, все наши коммунисты главное внимание в работе с людьми уделяют разъяснению и изучению материалоз- съезда, чтобы каждый труженик ясно понимал задачи, которые стоят сегодня перед хозяйством, фермой. Очень правильно.сказал в своем письме рабочий объединения «Сибкабель» В . Остроухов: только в самоотверженном труде — богатство Родины, богатство каждого из нас.П . П О Р Т Н О В , механизатор, секретарь партийной организации колхоза им. В . Кингисеппа.Зырянский район.
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Я » »  111*»Высоких надоев ежемесячно добивается молодая доярка Лавровской фермы совхоза имени 50-летия ц С С С Р  комсомолка Елена Попова. Сейчас среднесуточный надой от коров ее группы составляет 8,5 килограмма. Этот показатель намного выше показателя 1975 года. Девушка активно участвует в художественной самодеятельности, является членом группы народного контроля.Фото Н . Мктикасова.
Ы  хитро задаете -вопрос,-- сказал Флегинских.Ш ло заседание балансовой комиссии в Асииов- ском управлении сельского хозяйства. На такого рода заседании мне довелось присутствовать здесь третий раз. Был в 1970 году, за^ем в 1972-м и вот, наконец, совсем недавно, в марте.Прежде, чем начать эту статью, я покопался в своем архиве и нашел то, что писал о балансовых комиссиях в то время. Хотелось сопоставить экономические показатели здешних хозяйств, сравнить подход к экономике тогда и сегодня.Заседание балансовой комиссии — не обычный отчет по схеме «план — выполнение», это должен быть детальный анализ производства: что почем обошлось и почему.Поэтому вопрос, который задали на заседании главному зоотехнику специализированной фирмы «Комсомольская» Н. С . Флегинских о причинах высокой себестоимости мяса, был самым что ни на есть уместным, и не знаю, какой подвох усмотрел в нем главный зоотехник. Лично мне кажется, что хитроумнее было довести в совхозе «Коммунист», входящем в эту фирму, себестоимость говядины до цифры, которая в четыре раза превышает розничную цену, то есть тратить рубль, а получать в-замен 25 копеек. Хитро и получить за год в расчете на корову всего по полтеленка, как умудрились в этом же совхозе.Впрочем, удорожание производства сельскохозяйственной продукции — тенденция, характерная для всех асиновских хозяйств. За пять последних лет себестоимость молока возросла здесь на 32 процента, говядины — более чем в полтора раза. В 1971 году на содержание одной коровы израсходовали в среднем 618 рублей, в 1973 году —■ 712, в прошлом году -— уже 794... Затраты на гектар зерновых за это же время увеличились с 89 до 109 рублей.Но о причинах удорожания производства больше говорили на заседании йе специалисты здешнего, управления и фирмы, а приехавшие из Томска работники областного управления сельского хозяйства. Создавалось впечатление, что они открывают глаза на вещи тем, кто бы должен сам прекрасно это видеть.У  большинства районных специалистов выработался свой подход к производству. Оперируя в отчетах тоннами и центнерами продукции, будучи в ответе в основном за количество, у них и соответствующий взгляд на себестоимость продукции и рентабельность производства.

Эго, до, показатели не столь существенные, как, скажем, 4 урожайность с гектара либо надой молока на корову. Такое мнение предопределяет и работу. Полагаю, что у себя дома каждый из них тратит деньги соразмерно своим доходам, но когда дело касается расходов за счет совхоза (а значит, рубля государственного), то тут мало кто соизмеряет затраты с доходами^ За ценой конечного результата не стоят.Не хочу сказать, что это присуще лишь руководите-

69 копеек, в 1975 году — только на 34.Пытаясь оправдать такую фондоотдачу, в частности низкую отдачу от работы техники, кое-кто на заседании балансовой комиссии говорил, что, поскольку сельскохозяйственное производство сезонно и большая часть машин используется только в определенное время года, то рост технической вооруженности неминуемо ведет и к снижению фондоотдачи, и к снижению эффективности маши.нно-трак-
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Е Я I

лям и специалистам районного звена и совхозов, а в областном управлении сельского хозяйства подход к экономике совершенно иной. Видимо, и там не все воспринимают рентабельность производства в качестве критерия его эффективности. Однако же специалисты обл- сельхозуправления анализировали деятельность асиновских совхозов именно с точки зрения .экономики, что, собственно, и есть главное для балансовых комиссий, и в то же время специалисты районного управления и фирмы, имея при себе цифры, зачастую не могли объяснить, из чего они складываются.Немало средств вложено в последние годы в развитие сельского хозяйства Асинов- ского района. За пятилетку стоимость основных фондов асиновских совхозов увеличилась в полтора раза, более чем в полтора раза выросла энерговооруженность. Прибыло сил не только для того, чтобы облегчить труд, но и чтобы поднять его производительность.Однако среднегодовой объем сельскохозяйственного производства в районе за истекшее пятилетие остался на уровне 1971 года, причем на финише пятилетки даже несколько снизился. Казалось бы, рост энерговооруженности должен привести к значительному повышению производительности труда. Ведь за пятилетку на каждого работника совхоза здесь прибавилось по 15 механических лошадиных сил — мощь немалая. Но производительность труда увеличилась только на 5 процентов. На каждые десять процентов роста энерговооруженности — лишь один процент повышения производительности труда! В результате —  резкое снижение фондоотдачи: в 1971 году на рубль фондов приходилось продукции на

торного парка. Да, в сельском хозяйстве есть «пиковые периоды», когда бывает нужна вся мощь техники, а затем долгие месяцы сельскохозяйственные машины, прицепные и навесные орудия бездействуют. Однако для тракторов на селе есть работа практически весь год, особенно для таких универсальных, как «Беларусь». Но вот о чем свидетельствует официальная отчетность: в 1973 году коэффициент использования этих тракторов в ’ совхозах района был 0,44, в 1971-м — 0,4, в 1975-м — 0,38. Если эти 0,38 перевести на общепонятный язык, то выходит, что пять месяцев в году трактор работает, а 7 бездействует. Уменьшается и сменная выработка, уж которая никакого отношения к сезонности сельскохозяйственного производства не имеет, но зато самое прямое отношение имеет к производительности труда. Нет, не только в сезонности сельского хозяйства дело, а й в  ряде других причин, в числе которых одна из главных— отсутствие расчетов оптимальной работы техники. Можно сказать и короче — безграмотность в ее использований.Стоит подумать, посчитать и на основе этих расчетов (даже не прибегая я помощи ЭВМ ) изменить использование и расстановку техники, как это скажется на экономических результатах. Тот же объем работ можно произвести с меньшими затратами — техника будет использоваться эффективней, а значит, эффективнее будет производство. А  это сегодня — главное требование, предъявляемое к производству, к тем, кто в нем занят и кто им управляет.— Чем объяснить, что в прошлом году в совхозе «Комсомолец» тонно-километр автоперевозок обошелся в 17 войеек, а в  совхозе

имени Ленина — в 24? — спросили на балансовой комиссии главного инженера районного управления сельского хозяйства В. Н. Тары- кина.Главный инженер не знал, что ответить. _Тут же на балансовой комиссии ему раскрыли «секрет». В «Комсомольце» в отличие от совхоза имени Ленина автомобильный парк централизован. Есть диспетчер, которому заранее подают заявки на грузы и который вместе с завгаром ежедневно определяет, куда машину направить, дабы использовать каждый рейс с наибольшей выгодой. Есть здесь (опять же в отличие от других хозяйств) график технического обслуживания машин — своевременные техуходы также способствуют в ыс о коп р о из в од и т е л ьн о й работе автопарка.Однако главный инженер управления в такие вопросы не вникал. По существу, с него впервые спросили за цену производства. А  коль такого спроса нет, разница в стоимости тонно-километрра его не интересовала, не побудила делать какой-то анализ, выяснять причину.Порожденный научно-технической революцией стремительный рост технической вооруженности в сельском хозяйстве заставил тысячи сельских жителей учиться работать на тракторах, комбайнах, водить автомашины. А  инженеру на селе уже недостаточно знать устройство трактора, комбайна, автомобиля. Он должен овладеть сложным механизмом эффективного управления многими машинами. К сожалению, большинство инженеров, которым нужно быть своего рода капитанами, остаются «сержантами».Дело, видимо, к в подготовке такого рода специалистов. Зачастую при хорошем знании техники они беспомощны в, роли организаторов производства., далеки от экономики.На содержание техники сегодня приходится около одной пятой затрат в сельскохозяйственном производстве. Повысив эффективность ис- ■ пользования машин, получив большую отдачу от техники, мы значительно удешевим дорогую сегодня продукцию полеводства и животноводства.Но не собираюсь вопрос о повышении рентабельности сельскохозяйственного производства сводить лишь1 к проблеме механизации. Резервов удешевления продукции, причем отнюдь не скрытых, как мы их иногда любим называть, а покоящихся на поверхности, в аси- новских хозяйствах немало.Но об отношении к ним — во втором письме.В . М А К Ш Е Е В , наш спец. корр.
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ТОВАРАМ  ДЛЯ НАРО ДА -  ВЫ СОКОЕ КАЧЕСТВО
КООРДИНАТОРЫ 
БЕЗ КООРДИНАТ«В магазинах Томска вы нигде не найдете тростей или палок для престарелых и больных людей. А  специалисты деревообрабатывающих предприятий сидят и думают: что же выпускать из отходов производства? Трости можно делать разные, даже с костяными набалдашниками», — пишет наш читатель из Томска Н . Овсянников.Не только трости, много еще самых различных товаров ищут люди в магазинах, а вместо них находят часто груды устаревших, никому не нужных вещей.Цель ■>— удовлетворить спрос покупателя ■— была четко поставлена перед промышленностью в девятой пятилетке. Но план производства товаров народного потребления устанавливался предприятиям лишь в рублях. Что выпускать, они должны решать сами. При этом возникло много проблем. Какая продукция пользуется наибольшим спросом? Где посоветоваться о художественном оформлении изделия? Кто изготовит комплектные детали?И тогда решил Томский горисполком создать совет пб координации, который ■ поможет промышленным предприятиям найти ответы на все вопросы. Задачи совета были сформулированы четко. На его заседаниях должны были обсуждаться образцы изделий в соответствии с рекомендациями работников торговли, анализироваться рентабельность этих изделий. Совет мог рекомендовать, чтобы с производства сняли устаревшее изделие.Предполагалось, что торговля будет отчитываться перед членами совета об организаций продажи и изучении спроса населения. Планировалось организовывать проверки использованияпроизводственных площадей и мощностей, устраивать выставки и пропагандировать передовой опыт.В состав совета вошли шестнадцать представителей различных предприятий и организаций. Председателем стал заместитель председателя .горисполкома, а его заместителем — председатель горплана.Был или есть? Такой вопрос задают сейчас многие, имеющие отношение к производству и продаже товаров народного потребления. Ведь скоро год, как о нем ни слуху, ни духу.Председатель совета В. П. Клеруа сначала решительно ответил, что он бывший председатель и совет тоже бывший, потом подумал и сказал, что может и не бывший. Лучше обратиться к Н. В. Полухиной.Н. В. Полухина, председатель горплана, положила на стол тощую папку, в ко

торой уместилась вся история координационного совета. ;В горисполкоме мало кто сейчас помнит, что в постановлении записано: координаторы должны собираться не реже одного раза в месяц. За четыре года совет собирался всего семь раз. Три заседания прошли в одну неделю и посвящались отчету о выполнении плана. Их можно объединить в одно.Совет пытался поднимать сложные вопросы, На заседаниях разгорались горячие споры между представителями торговли и предприятий. Показывали образцы изделий, обсуждали, будет ли на них спрос. Но от этих дебатов остались жалкие следы в протоколах. Никаких серьезных решений не принято. Поэтому, когда спрашиваешь членов совета, что было сделано, они не могут вспомнить ничего конкретного.Последнее заседание состоялось 5 мая прошлого года, на нем обсуждались качество товаров народного потребления и проблемы коо- ’ перации между предприятиями города. Страницы протокола сохранили выступление главного конструктора ГПЗ-5 И. П. Борисенко. «Нам нужна информация —* чего в стране не хватает, чтобы при освоении надеяться на возможность реализации хотя бы в течение двух-трех лет. Хорошо было бы организовать командировки в другие города, узнать, как там обеспечивают координацию предприятий».Потом выступил заместитель директора Ц Н Т И  Г. М. Иванов. «В институте есть информация о производстве товаров для народа во всех городах страны. Имеется также описание передового опыта, и было бы полезно ознакомить с ним всех членоз совета».Казалось бы, выводы из выступлений напрашиваются сами, но решение было принято стандартное: усилить работу по производству товаров народного потребления. р■—, Наш совет не имел и не имеет авторитета, — рассказывает Н . В . Полухина, — потому что у него нет никаких прав, мы можем только вынесги вопрос на заседание городского Совета депутатов трудящихся. Это делалось всего один раз.Представители заводов приходили на заседания очень неохотно. Облплан не обращал на нас никакого внимания. И мы решили, что такой совет, видимо, не нужен.Сколько в Томске органов, контролирующих производство товаров народного потребления?— Вы посмотрите, — сказал инженер электромеханического завода М. М. Заславский, — сколько доку

ментов приходится составлять по товарам: массового спроса хотя бьг за месяц! Их требуют .райисполком и райком партии, горисполком, горллан, облплан и, конечно, главк, и министерство. Одни эти бумаги заполнять — нужна уйма времени, и еще вызывают, заслушивают, «снимают стружку». Когда же делом заниматься?—Да,'—соглашается конструктор манометрового заво* да А . И. Дикович. — Требовать отчеты есть кому, а за помощью обратиться некуда. Решат два томских предприятия одно изделие выпускать,. кто рассудит их по справедливости? Кто проконтролирует выполнение заказа на комплектные детали?— Завод матмашин несколько лет показывал на выставках звуковой индикатор поворота, — рассказывает председатель областной базы «Роскулыгорга» Н. И. Ш укалев. — И вот он отказался от него. Ему показалось, что не будет спроса. Что теперь отвечать на заявки потребителей?Председатель базы «Рос- хозторга» М. Г. Соломатин 
в недоумении, Облплан прислал ему список изделий, на которые установлено повышенное задание. Склады завалены штукатурнойдранью, а ежу предлага'ют еще десятки кубометров. Вопрос уже решен — его мнения даже не . спросили. Предприятия постараются выполнить обязательства, а покупатель опять не найдет в магазине нужных товаров.Итак, координация нужна. В городе должен существовать центр, который решит все трудные вопросы. Областные базы предлагают ему помещение для совещаний и выставки дефицитных товаров. Ц Н ТИ  — свою картотеку, предприятия —- материалы и мощности, художники — свое искусство. Кто возьмет все эго в твердые руки и заставит работать на потребителя?Идет новая пятилетка, но решать задачи координации надо с тех шагов, которые были определены на сессии городского Совета в 1972 году. Помочь предприятиям в организации обмена опытом, укрепить связь торговли с поставщиками, В состав совета должны входить представители всех крупных предприятий города, ответственные за выпуск товаров для народа.В 1975 году в Томске произведено товаров широкого потребления на 222,5 миллиона рублей. Если правильно координировать работу промышленности, то эта цифра может стать гораздо больше. Но для того чтобы решения координационного совета были авторитетными, ему необходима еще и постоянная поддержка облплана.3 . К У Н И Ц Ы Н А .
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Старшеклассники получают профессию
3

В классе терпко пахнет свежей стружкой. На каждом верстаке зажат чурбачок, который в течение пятидесяти минут должен превратиться в ножку табуретки, строго соответствукяцую размерам в чертеже, соревнование. А  в

верить подготовку соревнующихся помогает тр ен аж ер - макет перекрестка, где надо сделать разводку транспорта.В межшкольном учебно- производственном комбинате Ленинского района идет Идет конкурс на звание «Лучший кон- ж» профессии». В нем прини-

ность. Мы будем рады при- имеют безусловное преиму- нять в» цвои ряды такое по- щество перед обычными уро- полненне. Рабочий со сред- ками труда.ним образованием, уж е' на школьной скамье освоивший азы профессии, — именно такая молодежь нужна сейчас стройкам области.Мнение Бориса Ивановн-
В день конкурса здесь было особенно празднично. Из динамиков неслась музыка. Гости могли познакомиться с выставкой технического творчества учащих-це класса, под огромны- мают участие победители ми фотографиями шедевров групповых конкурсов, и томской деревянной архи- не удивительно, что жюри, текгуры, столпились болель- в которое входят преподава- щики. Среди них тоже объ- теля- комбината и представи- явл-еи конкурс: надо назвать телв шефствующих пред-

ча о хорошей профессио- ся. Слесари-десятиклассий-
все важнейшие новостройки девятой пятилетки в нашей области, памятники архитектуры, ответить на некоторые вопросы да курса по деревообработке.По соседству со столярами слесари-ремонтники демонстрируют жюри детали, изготовленные на токарном станке, и свои знания теории. В классе автодела про-

высо-
нальной подготовке старшеклассников подтвердили председатели остальных жюри.Второй год раз в неделю приходят ребята в здание бывшей школы № 14, где расположился комбинат. Отлично оформленные стенды знакомят их со специальностями, которые можно здесь освоить,-—выбирай на вкус. А  каждый класс стал

приятии, дает очень кую оценку ребятам.— Уровень подготовки девушек, участвующих в конкурсе штукатуров-маля- ров, равен второму рабочему разряду,. — ’ констатирует директор учебного пункта миниатюрным цехом, любов- ским районо Н. В. Москвина «Том с ктпачсс т по й» но и со БНУ'С0М оформлен- и директор комбината Г, М.ньж ,коллектийом комбината Марголвс. Победители

ки представили макет памятника-танка, установленного в Польше, радиомонтажник ки из проволочек и сопротивлений сделали массу забавных фигурок. Элегантные, модные наряды демонстрировали швеи.Но вот все участники конкурса выстраиваются налинейку. Их приветствуют председатель объединенного жюри заведующая Ленин-трестаБ. И. Субботин. Очень совместно .с предприятиями- увенчиваются, алымиприятно видеть их увлечен- шефами. И занятия здесь тами. Все участники лен-кон

курса награждаются грамотами и подарками. Кроме того, они автоматически получат «отлично».на государственном экзамене по трудовому обучению.Конечно, далеко яе все ребята, получившие специальность в учебно-производственном комбинате, посвятят ей дальнейшую жизнь. Но на этих занятиях они приобретают много полезных знаний и навыков, серьезно знакомятся с производством, с профессиями. Такие уроки обязательно помогут старшеклассникам тгри выборе пути.М . С М И Р Н О В А .* * *Н А  С Н И М К А Х : жюри внимательно знакомится с выполненным заданием: конкурс — конкурсом, но девушки всегда готовы прийти друг другу на помощь.Фото П. Рогот'нева.
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ПО СЛ Е Д А М  НАШ ИХ
ВЫСТУПЛЕНИЙ

« П о ч е м у  о т с т а ю т
7асиновские строители г»Так называлась статья нашего нештатного корреспондента Н. Пинчука, опубликованная 15 февраля с. г. В редакцию поступили ответы от второго секретаря Асиновского горкома К П С С  В. Тимошенко и управляющего трестом «Томлес- строй» В. Кашкарова.«Статья, — пишет В. Тимошенко, ■— обсуждена на заседании объединенного бюро строительного управления No 24. Критические замечания в адрес строителей признаны правильными.Администрация СУ-24,

партийная, профсоюзная и комсомольская организации сосредоточивают свое внимание на мерах по улучше: йию работы управления. Разработан комплексный план по укреплению трудовой дисциплины, улучшению массово-политической работы.Коллективы всех бригад, участков приняли социалистические обязательства на 1976 год. Ко дню открытия X X V  съезда партии был выполнен двухмесячный план строительно-монтажных работ. Сданы под пусконала-
« О п ы т—ч е р е з д о р о г у »

В м атериал е  п о д  таким  
названием , о п уб л и ко в а н 
н о м  наш ей га зе той  27 ян
варя, б р и га д и р  водителей 
т о м с ко го  гр у з о в о го  авто- 
пр ед пр ия ти я  №  2 С. С ухо- 
д ол ин  у п р е ка л  р у ко в о д и т е 
лей п р е д пр и я ти я , м естны й  ко 
м итет п р о ф со ю за  за слабое 
р а сп р о стр а н е н и е  опы та л у ч 
ш их автоп ред пр ия ти й , за то, 
что в соревновании  е го  пр е д 
пр ия ти я  с гр у зо в ы м  а в то п р е д 
пр и я ти е м  №  3 м н о го  ф ор м а
л изм а . Р ед акции  отвечает 
А . Ж а р ко в , председатели  об
ко м а  п р о ф со ю за  ра бочи х  ав- 
то то а ч е п о р тз  и ш оссейны х д о р о г :

«В ы ступление газеты  о б с у ж 
д е н о  на р а сш и р е н н о м  за се 
дании п р е зи д и ум а  о б ко м а  
п р о ф со ю за  с участием  р у к о 

водителей  о б л а стн о го  тран 
с п о р тн о го  упр авл ен и я  и авто
тр ан спо ртн ы х п р е д пр и я ти й , 
п р ед сед ател ей  м е стн ы х к о 
м итетов пр оф сою за .

Н ед остатки  в о р га н и за ц и и  
соревнования  кол л ективо в  
гр у зо в ы х  а втоп ред пр ия ти й  
N° 2 и 3, у казан н ы е  в ста
тье, д ей стви тел ьн о  и м е ю т  
м есто . Р уковод и те ли  и м ест
ные ком итеты  этих, да и д р у 
гих пр е д п р и я ти й  не о р га н и 
зовали взаим ны х п р о в е р о к  
вы пол нения обязательств,
пр ин яты х и закл ю ч е н н ы х  
м е ж д у  пр е д п р и я ти я м и  д о го в о 
ров  на со ц соре вн ован и е . На 
автоп ред пр ия ти ях  не р а зр а 
ботаны  планы о б о б щ е н и я  и 
внед ре ни я  опы та п е р е д о в и ко в  
пр ои зво дства . Н е , составля-

П л о д о т в о р н о е
с о т р у д н и ч е е т вНА ВЕНСКИХ ПЕРЕГОВОРАХtВ Е Н А , 8 апреля. (Т А СС ). Сегодня здесь состоялось очередное пленарное заседание делегаций 19 стран — участниц переговоров о взаимном сокращении вооруженных сил и вооружений в Центральной Европе, на котором бьгл объявлен рабочий перерыв до середины мая. 'С  заявлениями на нем выступили делегация С С С Р  и С Ш А .В современных условиях после успешного завершения Совещания по безопасности и сотрудничеству в Европе задача военной разрядки на европейском континенте приобрела особую актуальность. Интерес к венским переговорам возрастает. Поэтому здесь с удовлетворением отмечают, что прошедший раунд переговоров проходил более активно, а дискуссии носили более конкретный, практический характер.

Это, как было подчеркнуто на состоявшейся здесь пресс-конференции представителем Ч С С Р  Т. Лагодой, оказалось возможным благодаря позиции Советского Союза и других стран— участниц Варшавского Договора, которые придают важное значение проблеме сокращения вооруженных сил и вооружений в Центральной Европе.Руководствуясь стремлением содействовать прогрессу на переговорах, делегации Г Д Р , Польши, Советского Союза и Чехословакии в ходе прошедшего раунда внесли новое важное предложение: являясь хорошей взаимоприемлемой основой, оно позволяет уже сейчас приступить к выработке соглашения о существенном сокращении вооруженных сил и вооружений в Центральной Европе на единст

венно реалистичной основе ненарушения сложившегося в этом районе соотношения сил при строгом соблюдении принципа ненанесення ущерба безопасности ни одному из государств.-Новая инициатива социалистических стран находилась в центре внимания участников переговоров. Однако ее реализации на основе взаимоприемлемой договоренности препятствует позиция стран Н А Т О , которые все еще пытаются получить для себя односторонние военные выгоды.Социалистические страны проявили добрую волю и готовность к соглашению: слово теперь за западными государствами, которые дол- . жны занять более реалистическую и конструктивную позицию, — таков итог прошедшего раунда венских переговоров.
дочные работы детский сад на 140( мест, первая очередь больничного комплекса, общежитие на 515 мест.Горком К П С С  усилил контроль за работой строительных организаций города».В. Кашкаров пишет, что факты, изложенные в статье «Почему отстают асиновские строители?», имеют место. В тресте подробно рассмотрена и утверждена реальная программа строительно-монтажных работ СУ-24 на 1976 год. В городе Асине организуются вновь два мастерских и один строительный участки. Принимаются меры по улучшению материально - технического снабжения строек, обучению кадров.Но есть определенные трудности. Например, заказчик — Асиновский ЛП К крайне медленно решает вопросы по освобождению площадок и предоставлению фронта строителям на объектах второй очереди завода древесноволокнистых плит.

Подготовка к выборамЛ И С С А Б О Н , 8 апреля. Корр. Т А С С  Э. Ковалев передает:Предвыборная кампания в Португалии набирает темпы. По всей стране идут митинги и собрания. Каждой из 14 партий, участвующих в выборах, предоставлено равное право выступления по национальному радио и телевидению для изложения своих предвыборных программ.Газеты различных направлений публикуют специальные приложения, посвященные избирательной кампания. На улицах идет настоящая «война партийных- плакатов». Ими заклеены стены домов, ограды, памятники. Во многих местах расклейка плакатов левых партий, особенно компартий, становится опасной работой, учитывая постоянные провокации реакционеров.

Все демократы» и _ антифашисты выступают единым фронтом против террора реакции во многих районах страны. В Лиссабоне представители многотысячной демонстрации трудящихся встретились с президентом Кошта Гомешем и потребовали немедленных мер против террористов.Революционный совет решительно осудил инциденты, провоцируемые реакцией. В опубликованном официальном коммюнике подчеркивается, что Революционный совет выступает против любого проявления насилия и твердо намерен -использовать все имеющиеся в его распоряжении средства, чтобы гарантировать всем португальцам право на свободное волеизъявление в атмосфере демократии и взаимного уважения.

Генеральный штаб вооружённых , сил Португалии опубликовал распоряжение, которое возлагает на армию «ответственность за осуществление в ходе предвыборной кампании необходимых мер с целью обеспечения основных прав граждан, особенно права на проведение собраний и демонстраций и прав» голоса».Демократические силы страны выступают также против попыток левацких группировок отравить предвыборную атмосферу. Отдел информации и пропаганды Ц К  ПКП в своем заявлении отмечает, что политические провокаторы из ультралевых организаций в своей пропаганде опускаются до «самого примитивного антикоммунизма, извращают политику и деятельность П КП , распространяют ложь и клевету». П КП  призывает официальные власти срочно принять меры по пресечению такой деятельности.

С Т О К Г О Л Ь М , 8 апреля. (Т А СС ). Шведская печать приветствует подписание в Москве нового долгосрочного соглашения о торговле между С С С Р  и Швецией в ходе официального визита премьер-министра У . Пальме в Советский Союз. Газета «Свенска дагбладет» указывает, что это соглашение служит, укреплению шведско-советских отношений. Оно будет содействовать стабильному развитию торговли между обеими странами.Торговые и экономические связи между Советским Союзом и Швецией постоянно расширяются и крепнут. За последние годы советские внешнеторговые объедине

ния и шведские фирмы заключили контракты в области машиностроения, электротехнической промышленности, энергетики и строительства. Фирмы «Альфа-ла- валь». «А сеа», «Стансааб», «Л. М. Эрикссон» и многие другие шведские компании имеют богатый опыт деловых контактов с советскими партнерами. Как отмечается в шведской печати, в настоящее время в повестку дня ставятся такие вопросы, как кооперация производства и совместные технологические исследования.За истекшие пять лет объем торговли между обеими странами вырос почти втрое.
Положение в ЛиванеБ Е Й Р У Т , 8 апреля. Корр. Т А С С  В. Копытня я А . Ура- зов передают:В политических кругах Ливана продолжается подготовка к намеченному на 10 апоеля заседанию парламент та, на котором должна быть принята поправка к 73-й статье конституции Ливана, допускающая перевыборы нынешнего президента республики 1 С. Франжье до истечения срока его полномочий. С целью выработки политической платформы накануне заседания парламента все стороны проводят в эти дни активные консультации и совещания.Сегодня, как ожидают, состоится заседание представителей прогрессивных и национально - патриотических сил Ливана под председательством К. Джумблата.Одна из основных проблем сейчас — это обеспечение безопасности проведения заседания парламента в условиях отдельных вооруженных столкновений и перестрелок, продолжающихся в столице, несмотря на сохраняющееся общее перемирие, достигнутое 2 апреля.Случаи вооруженныхстолкновений вновь отмечались * в ряде центральных

районов города, в результате которых вчера было убито около 30 человек.Временный губернатор Бейрута генерал Ахдаб объявил о введении с сегодняшнего дня комендантского часа в районе, где будет проходить заседание парламента.Представители прогрессивных сил продолжают критиковать «посреди йческу ю» миссию представителя С Ш А  Д. Брауна, с которой он прибыл несколько дней назад в Бейрут.« С Ш А  и арабские реакционные режимы пытаются использовать гражданскую войну в Ливане для нанесения удара по палестинскому движению сопротивления,раскола и разгрома Ливан- § ских национально-патриоти- я ческих сил», —- заявил здесь 1 ка пресс-конференции гене- |  ральный секретарь демокра- § тического фронта освобожде- I  ния Палестины Найеф Ха- В ватма.Генеральный секретарь "  Д Ф О П  отметил, что руководство Египта, а также ряд реакционных арабских режимов способствовали разжиганию гражданской войны в Лаване и оказывали различную помощь ливанским правым силам.В ы н у ж д е н н ы еп р и з н а н и я
лись такие  п г4 н ы  и област
ны м  тр а н спо р тн ы м  уп р а в л е 
нием .

П р е зи д и ум  о б ко м а  п р о ф с о 
ю за  обратил  вним ание р у к о 
вод ител ей  п р е д п р и я ти й  и 
пред сед ател ей  м е стны х ко м и 
тетов на и м е ю щ и е ся  н е д о 
статки в о р га н и за ц и и  со р е в 
нования и обязал  их за кл ю 
чить д о го в о р ы  м е ж д у  п р е д 
пр ия ти ям и  на те кущ ий  го д .

П р е зи д и ум  о б ко м а  п р о ф 
сою за  обязал  о уко в о д и те л е й  
пр е д пр и я ти й  и м естны е к о м и 
теты пр и  закл ю чен и и  ко л л е к
тивны х д о го в о р о в  на 1976 
го д , в качестве  п р и л о ж е н и я  
к  ним , ра зр або тать  и утве р 
дить планы внед ре ни я  п е р е 
д о в о го  опыта».

П ЕК И Н , 8 апреля. (Т А СС ). В связи с недавними событиями на площади Тяньаньмэнь газета «Жэнь- минь жибао» опубликовала статью, в которой характеризует десятки тысяч их участников как «классовых врагов,, спровоцировавших контрреволюционный политический инцидент». Газета вынуждена признать антима- оистский характер манифестации, констатируя, что манифестанты «направили острие против председателя Мао Цзэ-дуна». «Жэньминь жя- бао» по существу признает также, что участники манифестации выступили против политики маоистов, пыта

лись, как она пишет, «увести людей с нынешнего главного направления борьбы», которое, как известно, .характеризуется попытками китайских властей с помощью силы подавить недовольство милитаризацией страны, отходом от социалистических преобразований в стране, развалом экономики, дальнейшим обнищанием трудящихся. 1Статья в «Жэньминь жибао» -— еще одно свидетельство обострения борьбы в Китае, связанной с ростом антимаоистских настроений широких трудящихся масс.

Л И Н Ч Е В А Т Е Л И  З А  Р А Б О Т О ЙН ЬЮ -Й О РК , 8 апреля. (Корр. Т А С С ). Беснующиеся толпы расистов. Искаженные звериным оскалом физиономии линчевателей, распростертое на .мостовой тело негра. Это — фотографии, снятые на днях в Бостоне, цитадели американской «свободы» и «демократии».Три снимка обошли практически все газеты Соединенных Штатов. На первом — расист наотмашь бьет негра в лицо металлическим древком американского государственного флага, На втором — негр уже на'земле, Он пытается подняться. Фотообъектив запечатлел момент,, когда ему на спину прыгает один из расистов. А  другой в это время наносит удар ногой , в пах. На треть

ем снимке — бегущий негр, пытающийся спастись от разъяренной толпы белых шовинистов.Эти снимки отражают лишь некоторые —из «эпизодов» проходящих сейчас в Бостоне шабашей расистов, устроивших настоящую охоту за бостонцами с темным Цветом кожи. Второй год расисты исступленно противятся мерам по совместному обучению белых и негритянских школьников. Мракобесы прибегают к бойкоту занятий, забрасывают камнями школьные автобусы,-' перевозящие негритянских детей в «белые» школы, поджигают школьные здания, избивают водителей автобусов.Теодор Лэндмарк, изображенный на первых двух

снимках, не водитель. Он не имеет никакого отношения к проблеме десегрегаций школ. До того, как упасть, обливаясь кровью, на бостонскую мостовую, 29-летний Юрист шел на заседание, одной из комиссий муниципалитета. Он подвергся нападению только потому, что цвет кожи у него — черный. Для расистов это достаточно веский «аргумент».Можно сказать, что Теодору повезло. Он отделался лишь изувеченным носом, проломом черепа, синяками и кровоподтеками по всему телу: Окажется ли таким «счастлив чином» следующий негр, который станет жертвой распоясавшихся бостонских линчевателей?
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советская операГастролирующий |в Томске Московский камерный музыкальный театр показал любителям оперного искусства две оперы советских композиторов — «Нос» Дм. Шостаковича и «Много шума из-за]:. сердец» Т. Хренникова. Оба спектакля тепло приняты публикой. Произведения эти очень разные и по жанру, и по музыкальному языку.«Нос» создан на сюжет одноименной повести Н . В. Гоголя совсем еще молодым композитором. В музыке этого произведения, полной острых гармоний и ритмов, резких, непривычных звучаний, много молодого задора. Вместе с тем эта. абсолютно, казалось б ы ,, нетрадиционная музыка вполне осязаемо, особенно в вокале, связана с традициями русского музыкального театра, и в частности, с традициями. Мусоргского (как тут не вспомнить его «Женитьбу», написанную тоже на гоголевский сюжет). Воплощение на сцене этого произведения представляло огромные трудности и дЛй оркестра, ибо партитура оперы очень сложна и для певцов-артистов, так как большинство партий лежит на самых крайних пределах 'возможностей певческих голосов. Огромные сложности представляло и сценическое воплощение гротескной фантазии Гоголя.Следует отдать должное постановщику спектакля народному артисту С С С Р  Б. А . Покровскому и музыкальному руководителю постановки народному артисту Р С Ф С Р  Г. Н . Рождественскому, а также всем исполнителям, занятым в онере. Они сумели создать яркий и запоминающийся спек-
Томскнй писатель Влади

мир Колыхалов, автор книг 
«Июльские заморозки», 
«Дикие побеги», часто бы
вает на севере нашей обла
сти у буровиков, нефтяни
ков, рыбаков, охотников. В 
последнюю командировку он 
побывал в буровой бригаде 
Героя Социалистического 
Труда лауреата Государст
венной премии В. Г. Калини- 
чука, где знакомился с 
людьми, их работой.

Н А  СН И М КЕ: В. Колыха
лов с буровиками Стреже- 
вого. Фото Е. Лисицына.

такль. Трудно выделить кого-либо из исполнителей — мы увидели на сцене подлинный ансамбль, актеры играют с огромной отдачей, прямо-таки самозабвенно. Запоминающиеся, оегрогро- тескные образы создали Б. Н . Тархов (квартальный надзиратель), Л. Т. Соколенко (Дочь), Н. В. Курпе (Нос) и многие другие исполнители. Но, конечно, наиболее сложная задача стояла перед артистов Э. С . Акимовым, играющим роль майора Ковалева, «хозяина» пропавше- ■ го носа. Артисту одинаково удаются и гротёсковые, почти фарсовые сцены, и эпизоды, близкие к высокой трагедии. Над Ковалевым Акимова можно иногда улыбнуться, но смеяться над ним вовсе не хочется. Артист великолепно передает трагедию «маленького человека» в условиях николаевского Петербурга', трагедию, с такой силой рассказанную Гоголем именно в «Петербургских повестях». Впрочем, Петербург, который мы увидели в спектакле, не только гоголевский. Это в какой-то степени и Петербург Достоевского — страшный город, в котором, кружатся в бесконечном хороводе люди-призраки, уже давно утратиз- шие все человеческое... Образ города, образ этой безликой и равнодушной .толпы (она графически четко обозначена на заднике художником спектакля В . А . Тала- лаем) является большой удачей театра и постановщика. Массовые цены в спектакле просто превосходны.От жуткого гротеска — к светлой лирике. От трагедии человека, раздавленного окружающим равнодушным миром, — к жизнеутверждающему прославлению любви.

Опера «Много шума из-за... сердец» написана Т. Хренниковым на сюжет одной из самых популярных комедий В . Шекспира «Много шума из ничего». Спектакль, поставленный Б. А . Покровским, наполнен солнечным светом Ренессанса, он легок и светел, изящен и молод.Молодо и большинство исполнителей. Отличные голоса, точное чувство стиля, ■ нигде однако не переходящее в стилизацию эпохи, завидное умение жить в ритме . блестящей шекспировской комедии, свободное владение стихом, великолепная пластика. Спектакль, построенный на такой высокопрофессиональной основе, идет стремительно и легко. Легкий флер добродушной иронии, иногда, проступающий сквозь действие, придает ему дополнительные краски —- это в конце концов просто такая же условность, как костюмы шестнадцатого века, как выстроенный на сцене художником В. Талалаем легкий •вращающийся павильон, с кинематографической быстротой позволяющий менять место действия.Со сцены постоянно звучат знакомые мелодии — Т. Хренников щедро использовал в опере свою музыку, написанную в свое время к драматическому спектаклю. Такие известные произведения, как романс «Как соло- вёй о розе...», ставший лирическим лейтмотивом спектакля, делают еще более тесным контакт между исполнителями и зрительным залом, контакт, неизменно сохраняющийся на протяжении всего спектакля.Говоря об исполнителях, снова приходится упоминать о превосходном ансамбле ак

теров, занятых в постановке. Обаятельна, грациозна, очаровательна Герр — артистка М. С . Бугрова. Исполнительница хорошо передает силу чувства своей героини, волевое начало, скрывающееся за хрупкой внешностью. Милым лукавством светится фигура Беатриче, созданная И . П. Бартеневой. Но эта капризная красавица, как тонко показывает актриса, способна и на сильное, яркое чувство. Интересен Бенедикт — Э. С . Акимов. Артист убедительно раскрывает, как просыпаются в этом баловне фортуны и женщин мужественные черты характера. Выразительна пластика артиста.Словом, все роли в спектакле, включая и так называемые «маленькие», сыграны ярко, по-шекспировски сочно. Недаром надолго остаются в памяти и мрачный дон Хуан (А. Н . Бойко), и веселые тюремщики Клюква н Кисель (И. В. Парамонов и А . М. Пекелис), и почтенный дон Педро (В. А . Белых), и. конечно же, обаятельный Уголек (Б. Н . Тархов) с его обрамляющим действие романсом.Оркестром уверенно управляют А . Левин («Нос») и В. Агронский («Много шума из-за... сердец»). Следует особенно подчеркнуть, что дирижер и оркестранты отлично справились с трудностями партитуры Дм. Шостаковича, а в опере «Много шума из-за... сердец» зал не раз восхищался •красотой звучания солирующих инструментов.Итак, мы встретились с ■ интересным, талантливым, ищущим коллективом, у которого четко выраженное творческое лицо.
Б. БЕРЕЖ К О В .

шш

ЗЕЛЕНАЯА П Т Е К А
П о д вед ены  и то ги  ко н кур са , 

о б ъ явл е н н о го  в м и н ув ш е м  го 
д у  о б к о м о м  ко м со м о л а , обл- 
о н о  и о б л аптекоуп равл е ни ем . 
В нем  пр ин я л о  участие  о ко л о  
30.000 п и о н е р о в  и ш ко л ь н и 
ко в . Все вм есте  они  собрали 
бол ьш е д вух  тонн сухо го  ле
ка р ств е н н о го  сы рья  —  б е р е 
зо в о й  п о ч ки , листьев б р у с н и 
ки  и п о д о р о ж н и ка , цветов р о 
м а ш ки ; пл о до в  ш и п о в н и ка  и 
б о я р ы ш н и ка  и д р у ги х  д и ко р а 
стущ их.

П е р во е  м е сто  в ко н ку р с е  
завоевала С ул затская  сре дн яя  
ш ко л а  М о л ч а н о в с ко го  района , 
в торо е  —  М а р ке л о в с ка я  с р е д 
няя ш кол а  Ш е га р с ко го  района , 
третье —  С та ро-Ю вал и нска я  
ср е д н я я  ш кол а  К о ж е в н и ко в - 
с к о го  района . К ол л екти вам -по - 
б е д ител ям  вруч е н ы  почетны е 
гр а м о ты  о б ко м а  В Л К С М  и 
д е н е ж н ы е  п р е м и и . П утевко й  
в А р т е к  п р е м и р о в а н  ш ести 
кл а ссн и к  С ул за тско й  сре д н е й  
ш ко л ы  В. К ол ы чев . П очетная 
гр а м о та  о б ко м а  ко м со м о л а  
вручена  уче н и ц е  с е д ь м о го  
класса Б о гаш евской  сре дне й  
ш ко л ы  Т о м с ко го  ра йо на  
Б. Р узовниной .

Н. КАРАВАЕВ.

НТО нового в«А ЭРО Ф Л О Т Е»?К Томскому аэропорту приписан новый самолет. Это — первый грузовой современный лайнер, получивший постоянную прописку в областном центре. Новый самолет «АН-26» предназначен в основном для завоза срочных грузов в северные районы области. За десять дней авиаторы под руководством командира корабля Н. Д. Ярославцева перевезли из Томска в Стрежевой около пятидесяти тонн народнохозяйственных грузов. Половина из них была адресована нефтяникам и нефтеразведчикам.Грузовой самолет «АН-26» совершил также рейсы в Свердловск к Красноярск.А в апрельском расписании пассажирских перевозок появился временный — на период распутицы — северный рейс: Томск — Колпашево — Стрежевой, который выполняется ежедневно. Самолет вылетает из Богашева рейсом № 155 в 05.30, «отдыхает» в Колпашеве с 06.32 до 07.02 московского времени и прибывает в Стрежевой в 08.10. В обратный путь (под № 156) самолет вылетает в 08.50. Следуют посадка в Колпашеве с 10.00 до 16.30 и окончание рейса в Томске — в 
11.22.

М. АФ АН АС ЬЕВ.

Н И К Виолончельный вечер

С  тех пор, как виолончель запела в руках Мстислава Ростроповича, интерес к этому и так популярному инструменту крепнет год от года. Показателем этого могут служить победы советских музыкантов на отечественных и мировых конкурсах. Не случайно поэтому, что привлек большое внимание томских любителей музыки концерт лауреата V международного конкурса им. Чайковского виолончелиста Бориса Пергаменщи- кова и лауреата международного конкурса им. Эне- ску пианиста Анатолия Угорского. ■Оба музыканта хорошо известны томским слушателям по предыдущим гастролям. Встреча с ними в новой камерной программе раскрыла нам новые стороны их творчества. Это прежде всего неустанный поиск, стремление к совершенствованию ансамблевого мастерства.Программа концерта была составлена из произведений камерной классики. Двенадцать вариаций Л. Бетховена на темы оперы «Волшебная флейта» -Моцарта — благо

датный музыкальный материал для демонстрации ансамбля, техники, кантилены, динамических контрастов. Все, это и было в несколько традиционном исполнении артистов.Две сонаты для виолонче- , ли и фортепьяно (№ 4 и № 5) Бетховена не принадлежат к числу популярной музыки великого композитора. В них нет того кипения страстей, которое всякий раз •надеется услышать поклонник бетховенского гения. Тем сложнее была задача исполнителей — выявит), скрытый смысл музыки, донести до слушателя бережно и чутко малейшее движение авторских эмоций. Наиболее удачным, на- наш взгляд, было исполнение сонаты № 4. Здесь музыканты показали прекрасное владение сонатной формой.Наиболее важной частью программы было исполнение виолончельной сонатыИ. Брамса: Впервые в Томске прозвучала авторская транскрипция Первой . сонаты для скрипки и фортепьяно, сочиненной Брамсом в 1880 году, но опубликованной совсем недавно. Появление этой виолончельной со-, наты — событие, по мнению профессионалов, весьма большого значения. Репертуар виолончелистов попол

нится интересным камерным сочинением. Если даже не брать во внимание сам м у -. зыкальный материал сонаты, изобилующей яркими, насыщенными мелодиями, тончайшими приемами голосоведения, гармоническими красотами, то слушателя мог покорить и просто стройный дуэт виолончели и фортепьяно.Стремление Брамса к идеальному ансамблю инструментов, намеченное в скрипичных и виолончельных сонатах, проявило себя и в этой авторской транскрипции,' музыку которой Б. Пер- гаменщиков и А . Угорский исполнили с подлинным вдохновением.Хочется отметить, однако, что ансамбль двух талантливых музыкантов кое-где еще требует шлифовки. Порой исполнителей «захлестывают» эмоции, и тогда «перегрузки» ощущаются в фортепьянной партии, а у виолончели появляется металлический звук. Но эти недостатки не испортили общее хорошее впечатление от концерта.Тепло принятые слушателями Б. Пергаменщиков и А . Угорский исполнили ряд темпераментных и колоритных камерных сочинений на бис. Н. ВОРОБЬЕВА.И Д Я  Н А  Г Р О З У
Сейчас не т а к  у ж  сл ож но  

пр ед сказать , где и ко гда  раз
ра зи тся  гроза . Но куд а  вероят
ней всего уд ари т  м олния, ка 
ки е  уч а с тки  земли наиболее 
под верж ены  по р а ж е н и ю  гр о зо 
вы ми разрядами — на этот во
прос ответить  слож нее . Над 
этой  проблемой работает гр у п 
па м олниезащ иты  И нститута  
в ы со ки х  н а пр яж е н и й  при по
л итехн и че ском  и нсти туте .

— Часто м о ж но  наблю дать, 
— го во р и т  н а уч н ы й  р уко в о д и 
тель гр у п п ы  доцент А . А. Дуль- 
зон , — к а к  в облаке, мало 
чем отличном  от д р у ги х , за 
ка ки е -то  15 м и н ут  пр оисход ит 
н акопл ение  заряда и следует 
уд ар  молнии. О чевидно, есть 
ка ко й -то  пуско в о й  м еханизм , 
природ у ко то р о го  очень важно 
понять.

В гр у п п у  м олниезащ иты  во
ш ли учены е сам ы х р а зн ы х  на
правлений: эл ектро ф и зики ,
эн е р ге ти ки , м етеорологи, гео
логи, м атем атики . О бъектом их 
исследований стали линии  
эл ектропередачи. Они облада-

К Г В Д М 1 Р ЕГУ F, V J J  ^-ГГЯ
ю т больш ой п р отяж ен н остью , 
а каж д ое  пораж ение  молнией 
или оставляет след в виде по в 
ре ж д е н ны х опор, или его  м о ж 
но заф икси ро вать : пр оисход ит 
откл ю чен и е  л ин и и . В и н с ти ту 
те разработаны  приборы  для 
изм ерения силы  тока  м олний, 
подсчета числа и х  ударов. Де
с я тки  т а к и х  приборов были 
установл ены  на л ин и ях  эл ект
ропередачи" в К азахстане, К у з 
бассе, Алтае. По н е ско л ь ку  
месяцев они работали в авто 
м атическом  реж им е, затем по
ка за н и я  их обрабаты вались. 
Места по раж е ни й  тщ ательно 
изучал и сь, и был получен бога
ты й  материал, составлены  ка р 

ты  грозовой  деятельности Во
сто ч н о го  К азахстана  и ряда 
д р у ги х  районов  стран ы .

Сейчас то м ски е  учен ы е  уж е  
с д остаточной  степенью  то ч но 
сти м о гут  пр о гн о зи р о в а ть  наи
более пораж аем ы е уч а с тки  
зем ной  по верхн ости  в исследо
в а н н ы х  районах. Составленные 
ими реком ендации  позволят 
эн е р ге ти ка м  более обоснован
но подойти к  вопросам гр озо 
за щ и ты . В частности,^ н аучн ы й  
расчет сопротивлений  зазем- 
лителей пом ож ет сэко но м и ть  
сотни  тонн металла. Очень 
важ н ы  эти исследования при 
пр ое кти р о ва н и и  и строитель
стве л ин и й  электропередачи.

На осн озан и и  м н огол етних  
исследований учен ы е  и н с ти ту 
та вы работали ряд ги по те з  о 
природе образования молний, 
которы е  будут всесторонне 
и зучаться . В и н сти туте  созда
на полевая станци я . Ее обору
дование позволяет определять 
парам етры  молнии на расстоя
нии  до 30 килом етров .

К. КРИВЕНКО.

В Томске прошел II областной конкурс часовщиков. В зале часового цеха Дома быта № 2 собрались мастера. В авторитетное жюри вошли специалисты из Омска, Новосибирска, Кеме- ■ рова, Барнаула во главе с сотрудником московского Н И И  Н. Д. Власовым.16 специально подготовленных для ремонта часов разложены на, рабочих столиках. Лучшим мастером области по условиям конкурса предстоит: оформить заказ, произвести ремонт, продемонстрировать знание сов-

« П о д в е л асамоуверенность..,»К А Т О В И Ц Е , 9 апреля. (Спец. корр. Т А С С  А . Горбунов). 6:4 (2:0, 3:2, 1:2) — победа польской хоккейной сборной в первый день чемпионата над нашей командой. • Сенсация? Сенсация, потому что перед матчем специалисты, журналисты и, по всей вероятности, наши игроки дискутировали лишь о том, с каким счетом выиграют чемпионы мира у хозяев турнира. 12 раз. встречались эти команды на чемпионатах мира, 12 ,раз побеждала сборная С С С Р  — от счета 8:3 до счета 20:0. Того же, что произошло вчера, сразу после красочного торжественного открытия первенства, не ожидал никто. Нельзя не отдать должное самоотверженности и какой-то окрыленности польских хоккеистов, но советские хоккеисты в этот день, как никогда, много ошибались. Особенно в обороне.— Я совершенно не узнал вашу команду, — сказал после второго периода известный нападающий сборной Чехословакии Иван Глинка.Во всяком случае, в первых двух периодах я видел только неудававшиеся попытки отдельных игроков индивидуально взломать оборону соперников. К тому же большего я ждал от дебютантов вашей сборной.—: Нас подвела самоуверенность, — высказал свое мнение после игры старший тренер сборной С С С Р  Борис' Кулагин, — мы играли просто плохо. Блестяще провели матч польские хоккеисты, особенно вратарь Анджей Ткач.• В истории советской сборной никогда не было такого трудного сезона, поэтому мы пошли на обновление состава. .Сенсация произошла — первая на чемпионате. И думаю, не последняя. По словам старшего тренера сборной, цель команды С С С Р  после сегодняшней игры не изменилась: бороться за первое место.Тренер говорил о самоуверенности,. хорошей игре польского голкипера, трудностях сезона. Но он не сказал, что самоуверенность стала причиной того, что наша команда не верно построила игру тактически и польские спортсмены сумели этим воспользоваться.В первый .день чемпионата шведы достаточно спокойно обыграли сборную Ф РГ — 4:1, чехословацкие хоккеисты взяли верх над командой ГД Р  — 10:0, а финны и американцы сыграли вничью — 3:3. По поводу этой ничьи один из тренеров сборной С С С Р  Владимир Юрзинов сказал следующее: «Проигрываяпосле первого периода 0:2, американцы сумели навязать силовой хоккей, и финны растерялись. Из-за океана приехала достаточно хорошая команда и, если бы не финский вратарь Валто- нен, хорошо игравший особенно в конце третьего периода, американцы сумели бы выиграть. Их отличает высокая скорость и хорошая физическая подготовка. А  если учесть, что вместе они собрались лишь на аэродроме перед отлетом в Европу, то становится ясным, что они сумеют сыграться в ходе первенства и, думаю, потрепать нервы фаворитам».

ТОЧНОЕ
В Р Е М Яременной техники, правил безопасности и Н ОТ, ответить на теоретические -вопросы...— Наши мастера неплохо поработали в этом году, выполнив план двух месяцев к 24 февраля, •— говорит директор «Томскоблбыттехни- ки» А . Ф. Драгунов.Конкурс окончен. Победителя — Владимира Афа

насьевича Чурова, мастера часового цеха Дома быта № 2, — награждают дипломом I степени и туристической путевкой по городам Кавказа и Черноморского побережья. Ценные подарки получают призеры, занявшие второе и третье места, — С. А . Кренева и Л. А . Чико- кова (Томск). Звание «Лучший молодой мастер 1976 года» присвоено томичу Геннадию Жидких.
Н. В А СИ Л Ь ЕВ А .* * *

Н А  СН ИМ КЕ: идет кон
курс. Фото А . Петрова.

т ш т ж
10 апреля, цирновое варьете.Начало — в 12 и 20 часов.

Т Е А Т Р
10 апреля — спектакль «Из 

племени Кедра».Начало — в 19 час. 30 мин.

В

ото
СЕГО ДН Я

К И Н О ТЕАТРА Х:
«РОДИНА»

«Осень» — 9, 12-30, 14-20,
16-20, 18-20, 20-10, 22. Мульт- 
сб о р н и к № 41 — 10-40.

имени М. ГОРЬКОГО
«Трое на снегу»  — 8-40,

10- 20, 12, 13-40. 15-20, 17, 18-40,
20-20, 22. «К онц ерт для посто 
роннего» — 8-40, 10-20, 12,
13- 40, 15-20, 17, 18-40. 20-20, 22.Зал кинохроники. «И все-таки 
я верю...» (две серии) — 9,
11- 10, 13-20, 15-30, 17-40, 19-50.

«ОКТЯБРЬ»
«К онц ерт для постороннего»

— 9, 13-40, 15, 18. «Лю бовь и
смерть» — 10-20, 12, 16-20,
19- 20, 21. «Трое на сне гу»  — 
8-40, 12, 13-40, 15-20, 17, 18-40,
20- 20, 22. «Ребята с Сиреневой 
улицы » — 10-30.

имени И. Ч ЕР Н Ы Х
«Трое на< снегу»  — 9-20,

12- 45, 14-30, 16-15, 18, 19-40,
21- 20. «Два ка п итан а»  — 11.

«СИБИРЯК»
М ул ьтсб орн и к Ns 44 — 9-20. 

«Захар Б е ркут»  — 11. 12-40,
14- 20, 16, 17-40, 19-20, 21.

«ПИОНЕР»
М ул ьтсб орн и к № 34 — 9,

10-20, 11-40, 13. «П узы р ь ки »  — 
14-20, 15-50. «Не оставляй  ме
ня одну» — 17-20, 19-10, 21.

Д ВО РЕЦ  КУЛ ЬТУРЫ  
«А ВА Н ГАР Д »

«П узы р ь ки »  — 15. «Отвер
ж енны е»  (две серии) — 18, 
20-30.Д В О Р Е Ц  К У Л Ь Т У Р Ы  П О Д Ш И П Н И К О В О ГО  З А В О Д А

« В и кн е ту  — сы н  И нчу-Ч уна»
— 17-10, 19, 21.

ДОМ  КУЛ ЬТУРЫ  
«СИ БК АБЕЛ Ь»

«Ком иссар пол иции  об виня
ет» — 17, 18-50, 20-30.

КЛУБ
Ж ЕЛ ЕЗН О ДО РО Ж Н И К О В

«В п усты н е  и д ж у н гл я х »  (две серии) — 15, 18, 21,

Т В
СУББОТА, 10 апреля 

ПЕРВАЯ ПРОГРАМ М А 
МОСКВА9.50. Цв. «Очевидное-неверо- ятное». Ведет С; П. Капица. 11.00. Новости. 11.10. Цв. Программа мультфильмов. 11.35. Цв. «На соискание Ленинской премии». И. Авижюс. «Потерянный кров». 11.55. Цв. «Здоровье». Ведет Ю. Белянчикова. 12.25. Цв. Чемпионат мира по хоккею. Сборная СССР — сборная ГДР. 2-й и 3-й периоды. В перерыве — чемпионат Европы по тяжелой атлетике. 13.50. Цв. Премьера телевизионного документального фильма «Испания весной 76-го». Атор — Г. Зубков. Вступительное слово писателя К. Симонова. 14.30. Л. Малюгин. «Насмешливое мое счастье». Фильм-спектакль. 17.00. «Время». 17.40. Цв. Концерт Академического оркестра русских народных инструментов Центрального телевидения и Всесоюзного радио. 18.35. «Экранизация литературных произведений». «Гамлет». 1-я сеЪия. . («Ленфильм». 1964 г.). 20.00. Новости.’ 20.15. Цв. «Очевидное-невероятное».21.15. Кониерт мастеров искусств. 23 00 — 23.30, «Время».

ВТОРАЯ ПРОГРАМ М А 
ТОМСК18.00. Фильм — детям. «Полонез Огинского». Художественный фильм. 19.20. «За безопасность движения». Передачу ведет старший инспектор ГАИ В. Шкаликов. 19.40. Музыкальный антракт. 19.45. Всесоюзное комсомольское собрание. 20.10. Музыкальный антракт.20.15. Всесоюзный фестиваль самодеятельного художественного творчества трудящихся. Заключительный концерт участников художественной само-I деятельности области (повторение выпуска от 7 апреля).

Р А Д И О

ЗЕМЛЕТРЯСЕНИЕ В УЗБЕКИСТАНЕ И
ТА Ш КЕ Н Т, 8 апреля. (ТАСС). 

Сегодня в 8 часов 40 м и нут  20 
се кун д  та ш ке н т с ко го  времени 
на территории  У зб екистана
ощ ущ а л и сь  колебания почвы . 
По д анны м  сейсм ической  стан 
ции «Т аш кент», эпиц ен тр  зем
летрясения находился в цент
ра л ь н ы х  К ы зы л кум а х , в ю го- 
запа д н ы х  о тр о га х  го р  Кульд- 
ж у к т а у . О чаг его был на гл у 
бине около двадцати кил ом ет
ров.

В эпицентре  сила тол чков  
достигла восьми баллов, в 
Т аш кенте  — четы ре балла.

В Газли и Бухаре есть  ча
сти ч н ы е  повреж дения здании. 
Ж ертв нет. * * *

А Ш Х А Б А Д , 8 апреля. (ТАСС). 
Сегодня в Аш хабаде в 5 часов 
44 м и н уты  по м о сковском у
времени ощ ущ ался подзем ны й 
тол чо к силой от  четы рех до 
пяти  баллов. Вслед за ним по 
следовал второй — более сла
бы й. Э пицентр землетрясения 
находился на территории
це н тра л ьн ы х К ы зы л кум о в  в 
У зб екистане .

С ильные то л чки  ощ ущ ались  
в Т ур км е н и и  на больш ой тер 
ри то ри и , ’которая считается не 
сейсм оактивной  зоной , •— в 
Т аш аузе, Ч ард ж оу, М ары, Дар- 
ган -А та  и д р у ги х  м естах. Раз
р уш ен ий  нет.

Редактор
А . Н. Н ОВОСЕЛ ОВ.

Областной театр куколЕжедневно новый спектакль
«Н ЕСН О СН Ы Й

СЛОНЕНОК»Начало в 11 час.
СУББОТА, 10 апреля7.34. Обзор последних известий. 7.40. «Спортивная неделя». 7.45. Музыкальный антракт. 9.00. По страницам газет «Красное знамя» и «Молодой ленинец». 9.10. Всесоюзный фестиваль самодеятельного художественного творчества трудящихся. Заключительный концерт. 14.00. «Пятилетке — Знак качества». 14.10. «Слава наша звездная». Концерт. 14.45. «Завтра — выборы народных судей». .

13 час/30 мин.11 апреля — в 11 ча 13 час. 30 мин. и 15 ч: 30 мин.Касса работает с 10 ч; до 15 час. 30 мнн.Томскому драматическому театру на постоянную работу требуются технички, вах
тер.Р  апреля Дом офицеров

московский к а м е р н ы й  м у з ы к а л ь н ы й  театр
И. Гайдн —- «Аптекарь».
Д. Россини — «Брачный вексель». 'Главный дирижер театра — народный артист Р С Ф С Р , лауреат Ленинской премий профессор Г. Н. Рождествен

ский.Художественный руководитель театра — народный артист С С С Р , лауреат Государственных премий, С С С Р  профессор Б. А . Покровский.Начало — в 20 часов.Билеты продаются в кассе Дома офицеров с 14 часов.
Гвродское вечернее профессионально-техническое училище № 21 объявляет набор учащихся для повышения квалификации по специальностям: токарь, фрезеровщик, шлифовщик, газоэлектросварщик, слесарь-ремонтник, слесарь-инструментальщик, слесарь механосборочных работ, слесарь-сантехник, радиомонтажник, контролер ОТК.В училище принимаются рабочие по направлению предприятий и организаций города Томска. По окончании выдается аттестат.Начало занятий — 12 апреля.За справками обращаться: 634029, Томск, ул. Герцена, 18-а, тел. №№ 2-02-12, 2-08-31, 2-08-88, с 10 до 20 ча-

8 0 В .

П Р И ГЛ А Ш А ЕМ  В  П УТЕШ ЕСТВИЕ!
В П РИ БА Л ТИ К У •

Эзерниеки—Вайвари— Рига (16 дней) — с 16 апреля.
Н А  Ч ЕРН О М О РСК О Е П О Б ЕРЕЖ Ь Е К А В К А З А

Гагра (20 дней) — с 22 апреля, с 4, 13 и 25 мая, с 3 июня.
Адлер (20 дней) — с 24 и 29 апреля, с 14 и 19 мая, с 3, 8, 23 и 28 июня.
Батуми (20 дней) — с 1 и. 21 мая, с 10 июня, , .
Туапсе (20 дней) — с 7 и 30 мая.
Геленджик (20 дней) — с 9 мая.
Кабардинка — Архипово-Осиповка (20 дней) — с 14 мая, с 4 июня.

В ГО РО ДА-ГЕРО И
Ленинград (10 дней) — с 20 апреля, с 4 мая^
Киев — Херсон — Киев (5 дней в Киеве, 15 дней — путешествие на теплоходе по Днепру) — с 18 мая.

Н А  П О Б ЕРЕЖ Ь Е А ЗО В СК О ГО  М ОРЯ
Бердянск (15 дней) — с 18 мая, с 3 и 19 июня.

Жданов (20 дней) — с 25 мая, с 14 июня.
ПО ВОЛГЕ

Волжск—Астрахань— Волжск (11 дней) — с 5 июня.
Волжск — Ленинград — Волжск (13 дней) — с 15 нюня.
Турбаза-на Болге (15 дней) — с 1 и 16 июня.
Турбаза Алексин бор на реке Оке (15 дней) — с 20 мая, с 4 и 19 июня.Имеются путевки всесоюзных маршрутов в Закарпатье, на Северный Кавказ и Черноморское побережье Кавказа и Крыма, в Армению, Грузию, Азербайджан, по гоголевским и шевченковским местам, по древнерусским городам, Украине, Молдавии, Золотому кольцу, к подножию Эльбруса.За справками обращаться в фабрично-заводские и местные комитеты профсоюзов по месту работы, или в Томский областной совет по туризму и экскурсиям: г. Томск, пл. им. В. И. Ленина, 6, телефон ’№■  2-45-33.Городской сад объявляет дополнительный набор детей в школу фигурного катания на коньках.Обращаться ежедневно, с 14 до 15 н с 18 до 19 часов, к тренеру.

М ЕН ЯЮ  однокомнатную неблагоустроенную квартиру (17 м2) в центре г. Буска Львовской обл. на благоустроенную однокомнатную квартиру в г. Томске.Обращаться: г. Томск,тел. № 995-^195, к Рябовой Г. А .
М ЕН ЯЮ  благоустроенную двухкомнатную квартиру с телефоном на втором этаже в г. Красноярске на равноценную в г. Томске.Обращаться: 660111,Красноярск, пр. Ульяновский, 2. кв. 50, к Мильни- ченко Г. В,

Томский областной отдел здравоохранения, областная психиатрическая больница, кафедра психиатрии Том-, ского медицинского института выражают глубокое соболезнование главному врачу областной психиатрической больницы М. И. Петрову по поводу смерти его матери
ПЕТРОВОЙ

А кул и н ы  Степановны .

Коллектив городской больницы N° 2 Е ы р а ж а е т  соболезнование главному врачу Л. Г. Петровой по поводу смерти ее отца
НОВИКОВА

Георгия А нтоновича. *

Средняя школа № 6 г. Томска сообщает о смерти старейшей учительницы школы, члена КПСС
ДЕРЯГИНОЙ 

Ф алины  Петровны и выражает соболезнование семье покойной.
НАШ АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ

К300212 Заказ Ма 547

Адрес ре да кци и : 634050, Томск, ГСП 18, пр . им. Ф рунзе , 103. Телефоны: приемной
секре та ри ата  — 4-80-20, 4-74-48, отдела па р ти й н о й  ж и зн и  — 4-80-52, 4-40-48,
4-83-65, 4-23-60, отдела н а у ки  и учебны х заведений — 4-33-63, 4-74-48, отдела инф орм ации 
4-77-31, отдела иллю страций  —■ 4-71-39, зав. хозяй ством  и отдела объявлении  — 4-77-6Z,

редактора ' — 4-74-35, заместителей реданторз —
отдела пр опа ган д ы  — 4-80-95, отдела пром ы ш л ен н ости  — 
— 4-73-32, 4-81-22, отдела со ве тско го  строи те льства  и
областной ж у р н а л и с тс ко й  ор га н и за ц и и  — 4-20-91,

4-77-52, 4-71-35, ответ. секретаря
4-46-76, 4-51-83, 4-35-53, отдела сел ьского  
бы та — 4-81-61, 4-70-34, отдела писем — 
д е ж ур н о го  — 2-05-88.

— 4-72-34,
хозяйства — 

4-81-65, 4-77-87,

г. Томск, типография издательства «Красное знамя».
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